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,'Мощные двигатели и генераторы
для металлургической, горноруд
ной, химической и других отраслс!'! 
промышленности вьшускает кол
лектив Харьковского электромеха
нического завода.

Сейчас здесь закончено изготов 
ление генератора постоянного тока 
мощностью пять тысяч киловатт 
для Краматорского металлургиче
ского завода. Этот генератор вой
дет в состав крупного преобразова
тельного агрегата, питающего мощ
ный прокатный двигатель.

На снимке: передовой слесарь- 
сборщик коммунист А. Зюзюккн 
подготавливает к отправке станину 
генератора,

(Фотохроника ТАСС).
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РАЦИОНАЛИЗАЦИИ 
И ИЗОБРЕТАТЕЛЬСТВУ 

ШИРОКИЙ РАЗМАХ
технический прогресс приносит 
нам, рационализаторам и изобрета
телям, огромное моральное удов
летворение, — говорил на област
ном совещании новаторов произ
водства один из лучших изобрета
телей области, слесарь Томского 
электролампового , завода Т. И. 
Конрад. — Мы гордимся тем, что 
наш труд и ум помогают народу 
создавать материально-техниче
скую базу коммунизма.

Эти слова передового рабо
чего — свидетельство огромной 
заинтересованности советских лю
дей в убыстрении темпов коммуни
стического строительства. Каждый 
год Т. И. Конрад дает родному за
воду автомат или полуавтомат сво
ей конструкции.

Таких, как Т. И. Конрад, много 
на наших предприятиях. На заво
дах и фабриках, в леспромхозах, 
на рыбных промыслах и на строй
ках, в совхозах и колхозах области 
насчитывается более 6 тысяч ра
ционализаторов и изобретателей. В 
прошлом году они внесли 8.735  
предложений. Внедрение 6.214 из 
них позволило сэкономить 3.194  
тысячи рублей. Таков язык цифр. 
За ними стоят новые машины и 
приспособления, новые устройства 
и технологические процессы, кото
рые повышают производительность 
труда, облегчают труд на многих 
операциях.

С каждым годом все шире раз
вертываются рационализация и 
изобретательство на Томском под̂ - 
шипниковом заводе. Технической 
самодеятельностью на заводе ре
гулярно занимается 830 рабочих, 
инженерно-технических работников 
к служащих. В этом году на заво
де внедрено более 600 предложе
ний, дающих более 100 тысяч руб
лей экономии.

На счету многих подшипников- 
цев — десятки ценных предложе
ний. Механик А. Бразуль, напри
мер, только в этом году внес 20 
предложений, с.лесарь Н. Шуман— 
10 предложений.

Заметно улучшилась в послед
нее время деятельность новаторов 
производства на Томском заводе 
резиновой обуви. Здесь активно 
действуют 5 общественных конст
рукторских бюро, члены которых 
помогают рационализаторам раз
рабатывать и внедрять наиболее 
ценные предложения. Внедрение 
предложений новаторов завода в 
первом квартале этого года позво
лило сэкономить 54 тысячи рублей, 
3,2 тонны цветных металлов, 1.233 
килограмма резины, 6.418 кило
граммов лака, 417 тысяч киловатт- 
часов электроэнергии.

Активно участвуют в борьбе за 
технический прогресс также нова
торы производства электролампово
го, электромеханического заводов, 
Асиновских центральных ремонтно- 
механических мастерских и других 
предприятий.

Однако на многих наших пред
приятиях и стройках рационализа
ция и изобретательство еще не по
лучили массового размаха.

Буквально единицы рационали
заторов действуют на предприя
тиях стройиндустрии. В первом 
квартале на всех предприятиях 
треста «Стройдеталь» поступило 
всего 18 предложений, а внедрено 
лишь четыре. На заводе стеновых 
материалов за три месяца зареги
стрировано лишь два предложе
ния.

Мало уделяют внимания разви
тию массовой рационализации на 
большинстве предприятий лесной 
промышленности. Мы получили 
письмо от вальщика Берегаевского 
леспромхоза И. Лучкина. «Недав
но у нас произошла авария, — с 
болью пишет рабочий. — Из-за 
слабости деревянных стоек разва
лилось 13 вагонов леса. Такие слу-

В С Е С О Ю З Н О Е  
совещание железнодорожников

— Активное участие в борьбе за чаи у нас — не редкость. А ведь
еще четыре года назад было , пода
но рационализаторское предложе
ние делать стойки из старых рель
сов. Дело это не доведено до кон
ца».

Х)5 этих стойках еще в прошлом 
году писала наша газета. Директор 
леспромхоза тов. Трояновский со
общил тогда, что предложение бу
дет внедрено. Но, оборудовав не
сколько вагонов металлическими 
стойками, в леспромхозе успокои
лись.

Такое же положение и на мно- 
1'их других предприятиях лесной 
промышленности. На Томском ле
соперевалочном и деревообрабаты
вающем комбинате, например, в 
этом году поступило лишь 18 пред
ложений. Не маловато ли для мно
готысячного коллектива?

Современное производство — 
сложный и высокомеханизирован
ный организм. В одиночку уже 
трудно, а во многих случаях и не
возможно решать важные вопросы 
рационализации производственных 
процессов. В цехах подшипниково
го и некоторых других заводов дей
ствуют комплексные группы нова
торов. Эта форма работы с рацио
нализаторами полностью себя 
оправдала. Совместными усилиями 
новаторы расшивают наиболее 
«узкие места» производства. Но 
таких комплексных групп очень ма
ло на наших предприятиях. В свое 
время такие группы были созданы 
на заводе режущих инструментов, 
но сейчас почти все они распались. 
Нет комплексных групп новаторов 
и на многих других крупных пред
приятиях области.

Большую помощь рационализа
торам могут и должны оказать об
щественные конструкторские бюро. 
Но и им па ряде предприятий не 
уделяется внимания. Не получив 
достаточной поддержки у руково-, 
дителей предприятий и партийных 
организаций, фактически распа
лись ОКБ на заводах «Сибэлектро- 
мотор», манометровом, значитель
но хуже стали работать некоторые 
бюро на «Томкабеле».

Еще редко проводятся у нас 
конкурсы на лучшие рационализа
торские предложения и изобрете
ния, редко составляются темники, 
плохо распространяется опыт на
родных умельцев.

Тормозом для развития техниче
ской самодеятельности трудящих
ся являются равнодушие и консер
ватизм, которые нередко встреча
ются на их пути. На начало этого 
года на предприятиях области на
считывалось 2.156 рационализа
торских предложений, не внедрен
ных в производство. Некоторые из 
них лежат без движения по не
скольку лет. На заводе режущих 
инструментов, например, 21 пред
ложение маринуется в папках 
БРИЗа более года. В СУ-24 треста 
«Тоилесжелдорстрой» имеется 
всего 5 предложений, но 4  из них 
все еще «рассматриваются» с про
шлого года, по ним не принято да- 
л̂ е решений. Нельзя мириться с 
подобным пренебрежением к твор
честву новаторов.

Рационализация и изобретатель
ство — не личное дело отдельных 
рабочих, инженеров и техников, 
это большое государственное дело. 
«Первостепенное значение, — от
мечается в Программе КПСС, — 
имеет материальное и моральное 
стимулирование массового , изобре
тательства и рационализаторского 
движения». Партийные, профсо
юзные и комсомольские организа
ции, руководители предприятий 
должны заботиться о том, чтобы 
замечательное ^^вижение новаторов 
производства росло и ширилось 
изо дня в день. В этом — одно из 
важнейших условий быстрого тех
нического совершенствования , на
ших предприятий.

В Большом Кремлевском дворце 
8 мая открылось Всесоюзное сове
щание работников железнодорожного 
транспорта.

Ца совещании присутствует 2 .400  
человек —  передовики и новаторы 
производства, руководящие работни
ки управлений, отделений железных 
дорог, линейных предприятий. Мини
стерства путей сообщения и других 
министерств и ведомств, инженеры__и 
техники, ученые, работники партий
ных, профсоюзных и комсомольских 
организаций.

Бурными аплодисментами встреча
ют участники совещания появление в 
президиуме товарищей Л. И. Брежне
ва, А. П. Кириленко, Ф. Р. Козлова, 
А. Н. Косыгина, А. И. Микояна, 
М. А. Суслова, Н. С. Хрущева, Н. М. 
Шверника, В. В. Гришина, П. Н. Де- 
мичева, А. Н. Шелепина.

В почетный президиум совещание 
единодушно избрало Президиум ЦК 
КПСС во главе с товарищем 
Н. С. Хрущевым.

С докладом «О мерах по дальней
шему улучшению работы лселезнодо- 
рожного транспорта» выступил Ми
нистр путей сообщения тов. Б. П. Бе- 
щев.

С небывалым творческим подъе
мом, сказал тов. Бещев, советский 
народ трудится над претворением в 
жизнь величественной программы 
коммунистического строительства, 
принятой историческим XXII съездом 
нашей партии. Новая Программа 
КПСС, доклады товарища Н. С. Хру
щева на ХХ1Г съезде партии и мар
товском Пленуме ЦК КПСС, его вы
ступления на зональных совещаниях 
по сельскому хозяйству и XIV съезде 
ВЛКСМ проникнуты неустанной забо
той партии о дальнейшем развитии 
производительных сил страны и ро
сте народного благосостояния.

Насколько далеко вперед шагнул 
железнодорожный транспорт, видно 
из того, что его грузооборот в 1961 
году увеличился против 1955 года 
на 596  миллиардов тонна-километ
ров, или на 61 процент, а пассажир
ские перевозки возросли почти на 25 
процентов. Средний годовой прирост 
грузооборота железнодорожного тран
спорта Советского Союза за эти годы 
составил около 100 миллиардов тон
на-километров, и он превышает весь 
объем перевозок железных дорог 
Англии, Франции и Италии, вместе 
взятых. На железные дороги СССР 
приходится около 45 процентов ми
рового грузооборота железных дорог.

За шесть лет переведено на элек
трическую тягу свыше 10 тысяч ки
лометров линий-, то есть в два раза 
больше, чем было электрифицировано 
за предыдущие 25  лет. На тепловоз
ную тягу за этот период переведены 
участки общим протяжением 20 ты
сяч километров, что в 3,1 раза боль
ше, чем было в 1955 году.

По таким основным показателям, 
как грузооборот, производительность 
труда и себестоимость перевозок, за
дания, предусмотренные семилетним 
планом, выполняются с опережением.

Отметив, что в работе лшлезных 
дорог есть еще недостатки, тов. Бе
щев остановился затем на перспекти
вах развития и задачах дальнейшего 
технического перевооружения желез
нодорожного транспорта. За 20 лет 
грузооборот его возрастет примерно в 
•три раза, а пассажирские перевозки 
в связи с более быстрым ростом их 
на воздушном и автомобильном тран
спорте повысятся в полтора раза.

Программой партии предусматри
вается осуществление массовой элек
трификации- транспорта. Здесь вал:-

неишеи задачей является решитель
ный переход к электрификации же
лезных дорог на переменном токе 
промышленной частоты.

На менее грузонапряженных лини
ях получат дальнейшее применение 
тепловозы,и другие виды экономич
ных локомотивов. Поэтому ■ очень 
важно совершенствовать конструк
цию тепловозов, выпускаемых про
мышленностью. Министр подчеркнул 
особую актуальность надлежащего 
содержания и ремонта электровозов 
и тепловозов. В докладе были затро
нуты также неотложные вопросы пу
тевого хозяйства. В частности, тов. 
Бещев сказал, что чрезвычайно важ
но ускорить создание новых типов 
рельсов повышенной прочности и ор
ганизацию производства более совер
шенных рельсовых скреплений.

В течение двадцатилетия на же 
лезных дорогах должна получить ши
рокое развитие автоматизация управ
ления двилсеяием поездов с примене
нием электронных счетнорещающих 
и управляющих устройств не только 
на отдельных участках, но и на це
лых направлениях.

Как и в предыдущие годы семи
летки, сообщил тов. Бещев, железно
дорожный транспорт сейчас устойчи
во выполняет планы перевозок. Надо 
сосредоточить все внимание на орга
низации досрочного завершения пла
на текущего года. Не за горами тре
тий квартал, когда в связи с массо
вым предъявлением хлеба и другой 
сельскохозяйственной продукции 
среднесуточная погрузка резко воз
растет. Железным дорогам совместно 
с совнархозами, территориально-про
изводственными управлениями по ру
ководству сельским хозяйством, все
ми грузоотправителями и грузополу
чателями нужно вовремя и тщатель
но подготовить хозяйства и кадры к 
этим перевозкам.

Само собой разумеется, что нуяген 
неослабный контроль за перевозками 
горючего, сельскохозяйственных ма
шин, автомобилей, тракторов, мине
ральных удобрений и других грузов, 
направляемых колхозам и совхозам.

Тов. Бещев говорил затем о необ
ходимости повышать эффективность 
использования подвижного состава и 
других технических средств тран
спорта, максимально применять ком
плексную механизацию и автомати
зацию погрузочно-разгрузочных и 
складских работ.

Железнодорожный транспорт пере
возит до двух миллиардов пассажиров 
в год. Для создания им удобств за 
последнее время сделано немало. Же
лезные дороги все больше оснаща
ются цельнометаллическими вагона
ми, повышаются скорости движения, 
реконструируются и расширяются 
вокзалы. Имеется немало -примеров 
образцового обслуживания пассажи
ров.

Вместе с тем в организации пас
сажирских перевозок на некоторых 
дорогах, отделениях и станциях еще 
не изжиты недостатки. Порой допу
скается грубое обращение с пасса
жирами, нередко им приходится мно
го времени тратить на приобретение 
билетов. На отдельных участках пас
сажирские поезда следуют с опозда
нием. Дело чести всех работников же
лезнодорожного транспорта— устра
нить имеющиеся недостатки и до
биться образцовой организации пас
сажирских перевозок.

Один из разделов доклада был по
священ вопросам более полного, ис
пользования технических средств 
транспорта. Тов. Бещев сообщил, что 
ставится задача в ближайшее время
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ПРИЕМ в КРЕМЛЕ
по СЛУЧАЮ ОКОНЧАНИЯ ВТОРОГО МЕЖДУНАРОДНОГО 

КОНКУРСА ИМЕНИ П. И. ЧАЙКОВСКОГО

добиться на магистральных направ
лениях максимальных скоростей дви
жения пассалсирских поездов —  при
мерно 1 2 0 — 140 километров в час, 
а на некоторых линиях —  до 160 ки
лометров в час, и грузовых поездов—  
8 0 — 100 километров в час.

Докладчик назвал имена передови
ков транспорта, которые умело ис
пользуют технику, отлично организу
ют работу и добиваются высоких 
производственных показателей. Зада
ча состоит в том, чтобы их опыт рас
пространить среди всех железнодо
рожников.

Центральный Комитет партии не
однократно указывал на необходи
мость серьезного улучшения плани
рования и использования капиталь
ных вложений и своевременного вво
да производственных мощностей. Раз
рабатывая план 1962 года, сказал 
Б. П. Бещев, мы коренным образом 
изменили подход к распределению ка
питаловложений по дорогам и отрас
лям хозяйства в направлении наи
большей концентрации средств и со
кратили общее количество строящих
ся объектов по сравнению с прош
лым годом примерно на 30 процен
тов. Причем,-свыше 70 процентов 
средств, выделенных на капитальное 
строительство, сосредоточено на пу
сковых стройках. Руководители уп
равлений Министерства путей сооб
щения и железных дорог должны сов
местно со строительными организа
циями постоянно изыскивать резер
вы снижения стоимости капитальных 
работ, шире применять типовые про
екты, индустриальные методы строи
тельства с использованием крупно
блочных конструкций.

На современном этапе коммунисти
ческого строительства огромное зна
чение приобретает экономическая сто
рона деятельности всех предприятий 
и организаций.

Коренной вопрос'улучшения всех 
экономических показателей —  это 
повышение производительности тру
да. За последние шесть лет проиро- 
дительность труда на железнодорож
ном транспорте возросла на 56,2  
процента. Это позволило освоить весь 
прирост грузовых и пассажирских 
перевозок без увеличения численно
сти работников, занятых на эксплуа
тации. Б. П. Бещев на многочислен
ных примерах показывает, что воз
можности для дальнейшего роста про
изводительности труда имеются во 
всех отраслях хозяйства, на всех же
лезных дорогах, отделениях, заводах 
и стройках транспорта.

Железнодорожный транспорт яв
ляется высокорентабельной отраслью 
народного хозяйства. Значительные 
средства вносятся в бюджет на обще
государственные нужды. В прошлом 
году они составили 1,8 миллиарда 
рублей. В результате достигнутой 
рентабельности создались необходи
мые условия для снижения в бли
жайшее время тарифов на перевозки 
грузов по железным дорогам пример
но на 20 процентов.

На лселезнодорожном транспорте за 
последние годы создана система хо
зяйственного расчета, охватывающая 
все железные дороги, отделения и 
основные предприятия транспорта. 
Министр подчеркнул, что нужно 
улучшать систему хозрасчета. Необ
ходимо во всех звеньях усилить конт
роль за правильной оценкой резуль
татов хозяйственной деятельности, 
принимать меры к тому, чтобы ис
ключить всякую возможность припи
сок, очковтирательства и других фак
тов обмана государства.

На железнодоролшом транспорте, 
сказал Б. П. Бещев, все больше ста
новится работников высокой квали
фикации, успешно овладевших уп
равлением сложными машинами и 
механизмами.

(Окончание на 2-й стр.).
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Посещение Мавзолея В. И. Ленина 
представителями печати 

номмунистичесних и рабочих партий
МОСКВА, 8 мая. (ТАСС). Сегодня 

зарубежные гости «Правды» посети
ли Мавзолей Б. И. .Тенина и возложи
ли венок.

На красной ленте надпись: «Вла
димиру Ильичу Ленину —  основате

лю КПСС, Советского государства, 
вождю мирового пролетариата. От 
представителей печати коммунисти
ческих и рабочих партий всех стран 
в дни празднования 50-летия ленин
ской «Правды».

Подвиг советского народа 
бессмертен!

В е ч е р  в Ц Д С А

МОСКВА, 8  мая. (ТАСС). Пять недель весь музыкальный мир жил со
бытиями второго Международного конкурса, имени П. И. Чайковского. Это 
дружеское соревнование молодости, таланта, мастерства, проходившее в 
весенней советской столице, вызвало огромный энтузйазм у миллионов 
слушателей, а также у его участников и членов жюри. Закрытие твор
ческого состязания состоялось 7 мая — в день рождения великого рус
ского композитора.

Сегодня в Кремлевском Дворце съездов Советское правительство 
устроило прием по случаю окончания второго Международного конкурса 
имени П. И. Чайковского. Собравшиеся на приеме лауреаты, дипломанты, 
участники конкурса, члены жюри, почетные гости, деятели искусства 
столицы горячо приветствовали пришедших к ним товарищей Л. И. Бреж
нева, 0. В. Куусинена, А. И. Микояна, М. А. Суслова, Н. С. Хрущева, 
Н. М. Шверника.

Среди почетных гостей на приеме присутствовала ее величество Елиза
вета, королева Бельгии, находящаяся в столице по приглашению Мини
стерства культуры СССР и оргкомитета второго Международного конкурса 
имени П. И. Чайковского.

Министр культуры СССР Е. А. Фурцева, открывая прием, сердечно 
поздрав.чяет всех участников второго Международного конкурса имени 
,П. И. Чайковского и благодарит членов жюри. Юна желает победителям 
конкурса, чтобы их творчество служило на счастье людям, делу дружбы 
и мира между народами,- Она желает, чтобы юным музыкантам и впредь 
сопутствовало счастье.

— Наш второй Международный конкурс имени Чайковского, —  гово
рит председатель оргкомитета конкурса Д. Д. Ш остакович,— закончился 
очень хорошо. Появились новые лауреаты, очень талантливые, очень

интересные молодые музыканты. Наше музыкальное искусство —  самое 
прекрасное искусство. Его язык понятен всем. Язык музыки не требует 
перевода. Так несите же народам мира своим замечательным искусством 
самые высокие идеи гуманизма, идеи дружбы между людьми.

О благодарности советскому народу и правительству, организовавшим 
замечательный конкурс и сердечно принявшим всех его гостей, говорили 
на приеме члены жюри, известные зарубежные музыканты Генрих Штом- 
пка (Польша) и де Гонто Бирон (Франция).

Первый секретарь правления Союза композиторов СССР Т. Н. Хренни
ков сказал, что конкурс имени П. И. Чайковского ныне стал оДним из 
самых любимых и популярных в мире. Этой популярностью он обязан 
прежде всего возросшему интересу к русской музыке и музыке советских 
композиторов, для творчества которых правительством нашей страны 
созданы наилучшие условия.

Выступают молодые музыканты, лауреаты конкурса —  китайский 
пианист Инь Чэн-цзун и советский скрипач Борис Гутников. Они от души 
благодарят, правительство СССР и провозглашают тосты за советский 
народ и за братскую дружбу, за расцвет искусства, которое сближает лю
дей, помогает им жить и трудиться.

Горячими аплодисментами собравшиеся встречают выступление 
Н. С. Хрущева.

Н. С. Хрущев поздравляет лауреатов с высокой наградой. Он желает 
новых творческих успехов молодым музыкантам и профессорам, подго
товившим их к труднейшему творческому соревнованию.

Глава Советского правительства провозглашает тост за высокий гума
низм музыкального искусства, за укрепление' дружбы и культурных 
связей между народами.

МОСКВА, 8 мая. (ТАСС). Бессмерт
ны подвиги советских воинов в годы 
Великой Отечественной войны, велик 
вклад нашего народа в дело защиты 
свободы, мира и счастья на земле.

Празднику Победы был по
священ вечер, состоявшийся се
годня в Центральном Доме Совет
ской Армии имени Ы. В. Фрунзе. 
Здесь собра.чись воины, представите
ли предприятий и учреждений столи
цы. Среди присутствующих 400 Ге
роев Советского Союза.

Под звуки марша в зал внесли бо

евые знамена. Вечер открыл дважды 
Герой Советского Союза маршал ави
ации Е. Я. Савицкий.

Воспоминаниями о военных годах 
поделились дважды Герой Советского 
Союза В. Н. Леонов, Герой Советского 
Союза генера.ч-майор А. П. Дорофеев, 
бывший комиссар партизанского сое
динения 3. А, Богатырь, Герой Со
циалистического Труда Н. Н. Забели
на, подполковник Г. А. Капцевич.

В заключение вечера был дан кон
церт с участием артистов московских 
театров, ансамбля песни и пляски 
Киевского военного округа.

Совещания по вопросам 
проведения весеннего сева

БАРНАУЛ, 8 мая. (ТАСС). На Ал
тае состоялись совещания руководя
щих работников р яд а ' межрайонных 
колхозно-совхозных управлений, се
кретарей райкомов КПСС и председа
телей райисполкомов. Они были по
священы вопросам проведения весен
него сева и других полевых работ в 
колхозах и совхозах края. На сове
щаниях в Барнауле и Рубцовске вы
ступил находящийся в Алтайском

крае член Президиума ЦК КПСС, 
председатель Совета Министров 
РСФСР тов. Д. С. Полянский.

Во время пребывания в крае Д. С. 
Полянский вместе с .секретарем край
кома партии А. 3. Голубковым и 
председателем крайисполкома С. В. 
Кальчепко знакомился с ходом весен
него сева и организацией других по
левых работ в ряде районов края.

Оттзд делегации 
партмйных работштов 
КПСС в Чехословакию

По приглашению ЦК Коммунисти
ческой партии Чехословакии 8 мая 
из Москвы в Прагу вылетела делега
ция партийных работников КПСС во 
главе г секретарем ЦК КПСС Л. Ф. 
Ильичевым. В состав делегации вхо
дят: член ЦК КПСС, первый секре
тарь Тульского обкома КПСС И. X'. 
Юнак, кандидат в члены ЦК КПСС, 
зав. отделом машиностроения ЦК 
КЦее В. С. Фролов, секретарь ЦК КЦ 
Латвии В. П. Леин, секретарь Донец

кого обкома КП Украины А. А. Тита
ренко, секретарь Могилевского обко
ма КП Белоруссии Н. Л. Снежкова, 
зам. зав. отделом ЦК КПСС Л. Н. Тол
кунов, зав. отделом парторганов.МГК 
КПСС Н. А Кузнецов, первый секре
тарь Волгоградского горкома КПСС 
К. К. Чередниченко и первый секре
тарь Басилеостровского райкома 
КПСС г. Ленинграда И. Я. Попов. Де
легация ознакомится с опытом рабо
ты партийных организаций Коммуни
стической партии Чехословакии.

Дружба СССР м Чехословакии нерушима
Товарищи Н. С. Хрущев и Л. И. 

Брежнев направили руководителям 
Чехословацкой Социалистической 
Республики товарищам А. Новотно
му и В. Широкому приветственное 
послание по случаю 17-й годовщины 
освобождения Чехословакии от не
мецко-фашистских оккупантов.

В послании отмечается, что совет
ские люди, осуществляющие намечен
ную XXII съездом КПСС величествен
ную программу строительства комму
низма, искренне радуются выдаю
щимся успехам чехословацкого на
рода в строительстве новой жизни. 
Чехословацкая Социалистическая 
Республика, говорится в послании, 
является достойным членом великого 
социалистического содружества, ак
тивным борцом за дальнейшее укре
пление единства и сплоченности со
циалистического лагеря.

Н. С. Хрущев и Л. И. Брежнев под
черкивают, что советско-чехословац

кая дружба и тесное сотрудничество, 
основанные на ленинских принципах 
пролетарского интернационализма, 
служат надежным залогом наших об
щих успехов в борьбе .за дело комму
низма. .

Товарищи Н. С. Хрущев и Л. И. 
Брежнев желают от всей души брат
скому чехословацкому народу новых 
больших успехов в строительстве 
развитого социалистического общест
ва, в борьбе за упрочение мира на 
земле. >И.*

Руководящие деятели Чехословац
кой Социалистической Республики 
А. Новотный и В. Широкий прислали 
товарищам Н. С. Хрущеву и Л. И. 
Брежневу приветственное послание 
по случаю 17-й годовщины освобож
дения Чехословакии Советской Арми
ей и всемирно-исторической победы 
Советского Союза над гитлеровским 
фашизмом.

Руководители ЧССР подчеркивают, 
что победа советского народа над-фа
шизмом открыла чехословацкому на
роду перспективы строительства со
циализма. Принятая славным XXII 
съездом КПСС, говоритея в телеграм
ме, ленинская программа строитель
ства коммунизма яв.тяется для -нас 
неисчерпаемым источником знаний и 
поощрения на дальнейшем пути впе
ред. Трудящиеся ЧССР, .связанные на 
вечные времена с народом СССР уза
ми братской дружбы, будут и впредь 
всеми силами способствовать укреп
лению единства и сплоченности ми
ровой: социалистической системы —  
решающей силы развития человече
ства и прочной, опоры социализма и 
мира. -

*«*
Приветственными телеграммами 

обменялись Министр иностранных 
дел СССР А. А. Громыко и министр 
иностранных дел ЧССР В. Давид.

(ТАСС),
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Колхоз имени Шевченко Кошевниковского района 
завершил сев зернобобовых культур

Хлеборобы! Следуйте примеру передовиков, используйте тракторы
в две смены, с полной нагрузкой

Быстрее 
посеять лен

в текущем году колхозы и 
совхозы области должны посе
ять 13.630 гектаров льна. На
ступили лучшие' агротехниче
ские сроки сева этой культуры. 
Однако на 8 мая ни одно хозяй
ство к севу ее не приступило.

П ромедление с севом  льна в 
условиях ны неш него года может 
привести к резко м у  падению 
урож ая семян льн а  и  льносолом- 
ки. J

Руководителям хозяйств не
обходимо принять меры к тому, 
чтобы до 15 мая сев льна был 
закончен во всех льносеющих 
колхозах и совхозах области. 
Это требование в первую оче
редь относится к Асиновскому 
и Кривошеинскому районам. От 
того, какой урожай будет полу- 
,чен в колхозах этих районов, 
аависит дальнейшее развитие 
лтшоводства в области. Работни
ки Асиновской и Кривошеин- 
скс'й льносемстанций должны 
прс'явить особую заботу о свое- 
вреьменном . проведении семено
водческих посевов льна, обес
печить строгое соблюдение пра
вил .обработки почвы, подготов
ки семян и сева льна.

Долг агрономов области—не 
допустить ни одного гектара по
сева льна с отступлением от 
агротехнических требований 
возделывания этой культуры.

Нужно обратить особое вни
мание на подбор предшествен
ников, разместить лен, как пра- 
ВИ.ПО, по ржанищу и клеверищу.

Сеять лен надо только узко
рядными льняными сеялками. 
Семена льна нынче нужно за
делать на максимальную допу
стимую глубину, не менее трех 
сантиметров.

Все посевы льна должны 
быть обязательно прикатаны.

Важным агротехническим 
требованием при посеве льна 
является применение минераль
ных удобрений. Каждый агро
ном должен поставить перед 
собой задачу — ни одного гек
тара льна по неудобренной поч
ве! Там, где окажется недоста
точно минеральных удобрений, 
надо использовать в широких 
размерах печную древесную 
золу, внося ее из расчета 5 — 7 
центнеров на гектар.

Все семена льна должны 
быть протравлены препаратом 
ТМТД из расчета три кило
грамма на тонну семян.

Агрономы льносеющих кол
хозов и совхозов должны сде
лать все для того, чтобы 1962 
год стал годом высокой агротех
ники при возделывании льна, 
годом получения высоких урог 
жаев этой ценной культуры.

☆  ☆

ПервмА успех
КОЖЕВНИКОВО. СПо т ел еф о -  

ну). Хлеборобы колхоза имени 
Шевченко 9 мая закончили сев  
зернобобовЫх кулЬтур на площа^ 
ди 2.245 гектаров.

На севе особенно отличился 
т р а к т о р и с т  В. П. Карлюков. Он 
систем атически  за дневную см е
ну засевал по 50—55 гектаров. А 
б мая т о в . Карлюков за денЬ по
сеял 67 гектаров при хорошем  
качестве работЫ .

Сейчас м еханизаторы  колхоза 
переключились на подготовку поч- 
вЫ под посев пропашнЫх кулЬтур.

БЕРИ С НИХ ПРИМЕР. МЕХА-  ̂
НИЗ ATOP! Помни: чем раньше 
и лучше посеешь, тем больше 
хлеба осенью соберешь.

☆

Т ракторы 
еще на усадьбах

БАКЧАР. (По телефону). На
полях колхоза «Северное сия
ние» день и ночь гудят тракторы. 
Механизированные отряды И. Лев- 
чугова и М. Зайцева полным ходом 
ведут прибивку влаги и предпосев
ную культивацию. На 9 мая колхоз 
закрыл влагу на площади 552 гек
тара. Под посев пшеницы подготов
лены первые десятки гектаров. Ме
ханизаторы колхоза начали сев ран
них культур.

Дружно начали полевые работы 
механизаторы колхоза имени Киро
ва. Уже на второй день после выез
да в поле они включили в работу 
все тракторы «ДТ-54». С первых 
дней высокой выработки при хоро
шем качестве добиваются механи
заторы И. Бычков, П. Асеев, 
А. Яковлев, А. Санников и дру
гие. 8 мая тракторист И. Бычков на 
тракторе «ДТ-54» закрыл влагу на 
70 гектарах. А. Белянкин закуль
тивировал 36 гектаров зяби при нор
ме 30 . Каждую смену увеличивают 
выработку на трактор Е. Василиев- 
ский, Л. Двуреков и другие. На 
9 мая механизаторы колхоза закры
ли влагу на 496 гектарах, закуль-

З А К О Н Ч И Л И  С Е В  Г О Р О Х А
ЗЫРЯНКА. (По телефону). Первы

ми в  районе закончили сев гороха 
механизаторы сельхозартели имени 
XXII съезда КПСС. Посевы гороха по 
сравнению с прошлым годом увели
чены почти в пять раз.

Механизаторы наращивают темпы 
сева пшеницы. Многие из них берут 
пример с передовых кожевниковских 
механизаторов и организуют высоко
производительное использование тех
ники. Тракторист М. Воробьев с 
сеяльщиками В. Ядыкипым, А. 
Шершневым засевают за день по 
47 гектаров при норме 30. Еще вы
ше показатели у А. Воробьева, 
который с сеяльщиками В. Жогиным 
и М. Сливкиным вчера засеял 19 гек
таров сверх дневной нормы. С. Слив-

кия и И. Шершнев на тракторе «Бе
ларусь» засевают по 30 гектаров 
при норме 20 .

На подготовке почвы пример пока
зывает М. Чарыков. Он за смену 
лущит по 5 5 — 57 гектаров при 
норме 25. Чуть ниже показатели у 
И. Воротникова.

В колхозе имени Карла Маркса

на пахоте отличается М. А. Веселии. 
При норме 6,7 гектара он пашет по 
8 — 9 гектаров в каждую смену. По 
9 гектаров за смену вспахивает трак
торист А. Маслов. Качество работы 
хорошее.

В колхозе имени Карла Маркса за
вершен сев гороха.

Л. ВОЙТЕНКО.

Одним из первых в колхозе «Путь 
к коммунизму» Шегарского района 
вышел на сев пшеницы агрегат трак- 
то|эиста Бориса Иванова (сеяльщин 
Геннадий Мартемьянов).

Для засыпки семян из автомашины 
в сеялки здесь применено механизи
рованное приспособление— транспор
тер. На загрузку сеялки уходит всего 
3— 4 минуты.

Такое приспособление применяется 
во многих колхозах района.

На снимке: заправка сеялки в аг* 
регате Б. Иванова.

Фото В. Павлова.

тивировали 80 гектаров и подняли 
18 гектаров весновспашки.

Не упускают сроков полевых ра
бот колхозы «Победа социализма», 
«Россия», имени Калинина. Механи
заторы колхоза «Победа социализ
ма» первыми в районе начали вес
новспашку. Здесь три трактора 
«ДТ-54». Все они используются в 
две смены.

Пример передовиков района пока
зывает, что полевые работы можно 
вести широким фронтом. Однако 
правления ряда колхозов медлят.

Поля колхоза «Родина» располо
жены между землями сельхозарте
лей «Северное сияние» и «Россия». 
Механизаторы этих хозяйств уже 
4 дня ведут широким фронтом при
бивку влаги и весновспашку, а в 
колхозе «Родина» только 7 мая вы
вели на поля первые тракторы. На 
ч9 мая здесь поднято 30 гектаров 
весновспашки и не закрыто ни од
ного гектара влаги.

Долго раскачивались в колхозе 
имени Жданова, а затем с первых 
дней начались поломки машин. Во 
второй бригаде колхоза плохо очи
стили поля от соломы. 8 мая на мер
злоте механизаторы вывели из строя 
два плуга. В этот же день тракто
рист первой бригады тов. Родин за
боронил 4 гектара и вынужден был 
остановить трактор; он оказался 
неисправным.

Итоги неорганизованности пе
чальны. За два дня пятью трактора
ми здесь заборонено 36 гектаров и 
поднято 16 гектаров весновспашки.

Медлят с развертыванием полевых 
работ правления колхозов имени Ле
нина и «Прогресс». Окружающие их 
хозяйства уже несколько дней ведут 
прибивку влаги, а руководители 
этих колхозов все ссылаются н а  сы
рость почвы и не выводят в поле 
тракторы. ,8 мая, например, в кол
хозе «Прогресс» из 8 тракторов ра
ботало в поле только три. На 9 мая 
в этом хозяйстве вспахано только 
14 гектаров, не прибито ни одного 
гектара влаги.

Медленно ведутся поревые рабо
ты в колхозах «Заря», «Сибиряк»

Темны полевых работ в районе 
значительно отстают от прошлого 
года. На 9 мая в колхозах прибита 
влага на 1 .659  гектарах, поднято 
428  гектаров весновспашки, подго
товлено пол посев 109 гектаров зем
ли. А в пришлом году на эту дату 
был подготовлен к посеву 3 .361 
гектар, вспахано 2 .2 6 4  гектара и 
засеяно 262  гектара.

Надо немедленно включить в дву
сменную работу все тракторные аг
регаты, ликвидировать отставание в 
подготовке почвы и на севе.

А. КАРАТАЕВ.

В с е с о ю з н о е
с о в е ща н и е

железнодорожников
(Окончание. Начала на 1-й*стр.)

На железных дорогах и  предприя
тиях транспорта растет и  ширится 
патриотическое движение за комму
нистический труд. В настоящее время 
за звание ударников, бригад, цехов 
и  предприятий коммунистического 
труда соревнуется около 2  миллионов 
железнодорожников, свыше 7 тысяч 
хозяйственных подразделений тран
спорта борются за  звание предприя
тий коммунистического труда. Этого 
почетного звания уж е удостоено 1 3 7  
коллективов локомотивных и  вагон
ных депо, станций, заводов я  других 
предприятий, более 43 тысяч бригад, 
смен, цехов, вокзалов, тяговых под
станций.

Железнодорожники вместе со всем 
советским народом с огромным вдох
новением борются за выполнение 
исторических решений ХХП съезда 
партии.

Мы, железнодорожники, сказал 
Б. П. Бещев, с этой высокой трибуны 
Всесоюзного совещания в Кремле за
веряем свою родную Коммунистиче
скую партию и Советское правитель
ство, что не успокоимся на достигну
том и будем вдохновенно и с еще 
большей энергией трудиться над пре
творением в жизнь задач, поставлен
ных XXII съездом и Программой 
КПСС, и добьемся нового подъема же
лезнодорожного транспорта.

После доклада тов. Б. П. Бещева 
начались прения.

Первым выступает начальник Мо
сковской железной дороги Л. А. Кар
пов. Говоря о технической реконст
рукции железных дорог, он сообщил, 
что в Московском узле и на подходах 
к столице электрифицировано свыше 
2 .2 0 0  километров линий. Внедряется 
автоматика, телемеханика, радиоэлек
троника, механизируются погрузоч
ные и другие тяжелые и трудоемкие 
работы.

По мнению оратора, назрела на
стоятельная необходимость коренно
го улучшения смешанных железнодо
рожно-автомобильных перевозок в 
крупных узлах. Он считает необхо
димым сосредоточить в одних руках 
—  у железной дороги —  обеспечение 
доставки грузов получателю «от две
ри до двери». Для этого следует пе
редать дороге часть централизованно
го автомобильного парка, безусловно, 
сохранив централизацию перевозок.

В 1956 году, вскоре после XX съез
да КПСС, в наше депо пришел пер
вый тепловоз, сказал машинист депо 
Ртшцево Приволжской магистрали 
А. Н. Мещеряков. Мы сразу же убе
дились, каким мудрым и своевремен
ным было решение партии о техниче
ском перевооружении железнодорож
ного транспорта. Вес поезда по срав
нению с паровой тягой увеличился бо

лее чем в полтора р^за, резко повы
силась провозная способность участ
ка.

Новая техника повысила техниче
ский уровень кадров. Все чаще 
встречаешь рабочих, которые по 
своим знаниям мало отличаются от 
инженеров и  техников.

Начальник Златоустовской дистан
ции пути Южно-Уральской железной 
дороги Н. А. Сурин остановился на 
проблемах дальнейшего развития пу
тевого хозяйства. На этой дистанции, 
находящейся на перевале Уральского 
хребта, остро встал вопрос —  ̂ как 
продлить сроки службы рельсов, из
бавиться от их усиленного бокового 
износа?.

' Опыт показал, что наиболее эф
фективная мера в этом случае —> 
смазывание рельсов и  гребней колес
ных пар. Сейчас на дистанции ра
ботает 8 4  рельсосмазывателя новой 
конструкции. Необходимо ускорить 
разработку высококачественной зим
ней смазки.

—  Я люблю свою профессию, счи
таю ее интересной, почетной и ответ
ственной, —  сказала в своем высту
плении 3. Я. Аррас проводник ва
гона Эстонской железной дороги. —  
Главным законом в нашей работе яв
ляется любовь к людям, чуткое отно
шение, теплота и сердечность. 
Коллектив проводников Эстонской до
роги поставил задачу —  отлично об
служивать пассажиров.

Член-корреспондент Академии на
ук СССР А. П. Петров посвятил свое 
выступление задачам автоматизации 
транспортных процессов при помощи 
электронных вычислительных машин 
и кибернетически управляющихся 
устройств. Такие устройства облада
ют практически неограниченной па
мятью и возможностью выполнять не 
только арифметические, но и логи
ческие действия.

В области применения кибернети
ки на транспорте уже сделаны пер
вые шаги. Второй год машины разра
батывают вагонопоток и  план форми
рования поездов. Получен первый 
график движения поездов, составлен
ный электронным аппаратом. Соз
дается «автодиспетчер» ^  устройст
во для регулирования движения по
ездов на участке.

На совещании выступили также 
начальник Алма-Атинского отделения 
Казахской железной дороги Е. Бу- 
ранбаев, начальник Западно-Сибир
ской железной дороги Н. П. Николь
ский, министр речного флота РСФСР 
С. А. Кучкин, диспетчер Буйского 
отделения Северной железной дороги 
В. А. Киселев и другие.

9 мая Всесоюзное совещание ра
ботников железнодорожного транспор» 
та продолжало свою работу.

(ТАСС).

Новое созвездие талантов
МОСКВА, 7 мая. (ТАСС). Второй 

Международный конкурс музыкантов 
имени П. И. Чайковского закончил
ся. Объявлены результаты финаль
ного прослушивания пианистов. Две 
первые премии присуждены В. Аш
кенази (СССР) и Д. Огдону (Велико
британия). Две вторые получили Инь 
Чэн-цзун (Китайская Народная Рес

публика) и С. Старр (Соединенные 
Штаты Америки). Третье место за
няла Э. Вирсаладзе (СССР). На чет
вертом М. Мдивани (СССР), на 
пятом —  В. Камышов (СССР). Ше
стую премию разделили А. Наседкин 
(СССР) и К. Бийо (Франция). Почет
ными дипломами награждены 
Ж. Помье (Франция), Д. Сахаров 
(СССР) и Р. Богас (США).

\

З аочны й  сем инар  

ку к ур узо в о д о в  

и свекловодов

Кукуруза может дать хоро
ший урожай только в том слу
чае, если она в достатке 

будет обеспечена питанием. Кукуру
зовод колхоза имени Жданова 
Бакчарского района Н. Т. Ве
личко в 1959 году внес на участок 
в 5 гектаров по 30 тонн навоза и 
получил урожай по 1 .059  центнеров 
зеленой массы с каждого гектара. На 
другой участок площадью в 20 гекта
ров он внес по 10 тонн перегноя, 
урожай получил по 860  центнеров с 
гектара. На третий участок тов. Ве
личко органические удобрения не 
вносил. Урожай зеленой массы здесь 
был получен только по 300  центне
ров с гектара.

В прошлом году звеньевой совхоза 
«Рыбаловский» тов. Козырский на 
участок в 34  гектара, который хоро
шо удобрялся и в предыдущие годы, 
внес по 30 тонн навоза, по 2 центне
ра суперфосфата, 1 центнеру хлори
стого калия и 1 центнеру сульфата 
аммония на каждый гектар. Это обе
спечило урожай кукурузы по 709 
центнеров с гектара.

Сибирский ботанический сад изу
чал влияние удобрений на рост ли
стовой поверхности. Опыты по
казали, что внесение в гнезда под 
кукурузу 4 тонн перегноя, 1 ,5  цен
тнера аммиачной селитры, 3 центне
ров суперфосфата и 1 ,5  центнера 
хлористого калия на гектар содейст
вовало увеличению поверхности 
листьев в 2 раза. Поэтому интен
сивность накопления питательных 
веществ возросла в 3,5 раза в срав
нении с вариантом без удобрений. 
Высший суточный прирост сырой зе
леной массы в период наибольшего 
роста на удобренном поле достигал 
6 ,8 , а на неудобренном —  2 ,7  тон
ны на гектар.

Удобрения и обработка 
почвы под кукурузу

Внесение удобрений под кукурузу 
вызывает не только активный рост и 
накопление зеленой массы. Мине
ральное питание вызывает большие 
качественные изменения в растени
ях. В зависимости от избытка или 
недостатка отдельных элементов пи
тания растения различно реагируют 
на заморозки, изменяют окраску и 
т. д.

Советские и зарубежные ученые 
провели ряд наблюдений над влияни
ем отдельных элементов' на жизнь 
растений кукурузы. Фосфор способ
ствует быстрому прорастанию семян, 
хорошему развитию корневой систе
мы, ускоренному созреванию. Внесе
ние минеральных фосфорных удобре
ний способствует лучшему усвоению 
растениями кукурузы фосфора, на
ходящегося в почве. Если содержание 
фосфора в тканях растения падает с 
0 ,3 5  до 0 ,29  процента от сухого ве
щества, растения резко отстают в 
развитии. Внешним признаком фос
форного голодания является покрас
нение листьев.

Недостаток калия замедляет рост 
кукурузы, корневая система у  расте
ний развивается слабо, что иногда 
приводит к полеганию посевов. До
статочное содержание калия в почве 
способствует большему образованию 
початков, лучшей их озерненности. 
Калий повышает также устойчивость 
кукурузы против грибковых заболе
ваний. При недостатке калия в почве 
края и верхушки листьев подсыхают, 
кажутся как бы обожженными.

При недостатке азота замедляется 
рост растений, они приобретают жел
товато-зеленую окраску, выглядят 
хилыми. Если не устранить недоста

ток азота, то через некоторое время 
листья буреют и отмирают.

Лучший эффект всегда дает совме
стное внесение под кукурузу полного 
минерального и органического удо
брения. С. С. Андреенко и Ф. М. Еу- 
перман в книге «Физиология кукуру
зы» указывают, что при внесении 
только фосфорно-калийных удобрений 
количество каротина в листьях ку
курузы увеличивается на 10 ,4  про
цента в сравнении с вариантом без 
удобрений, а на участке с полным 
удобрением и внесением извести со
держание каротина увеличивалось 
на 24 ,2  процента.

Своевременное и достаточное обе
спечение растений кукурузы элемен
тами питания является одним из 
главных условий получения ее высо
кого урожая. Если каждое кукурузо
водческое звено сумеет внести по 
2 0 — 30 тонн органических удобре
ний на гектар, высокий урожай «ко
ролевы полей» будет обеспечен на
верняка. Сейчас надо принять самые 
энергичные меры, чтобы в оставшее
ся до сева кукурузы время как мож
но больше вывезти местных удобре
ний на кукурузные поля.

Предпосевную обработку почвы пе
редовики начинают с прибивки вла
ги, которая проводится при первой 
возможности для выхода в поле трак
тора, когда гребни почвы начинают 
подсыхать. Раннее весеннее бороно
вание необходимо для того, чтобы 
разрушить образовавшуюся корку, 
задержать испарение влаги. Кроме 
того, раннее весеннее боронование 
создает хорошие условия для прора
стания сорняков, всходы которых за
тем уничтожаются последующей об 
работкой.

Вот как, например, 
проводит предпосевную
обработку почвы звень

евой Рыбаловского совхоза Ф. А. Ко
зырский. В прошлом году сразу же 
после боронования он внес по 2 0 —  
30 тонн навоза на гектар и запахал 
его плугом без предплужника на 
глубину до 17  сантиметров. На 
5 — 7-й день после этого провел 
предпосевную культивацию —  
уничтожил проросшие сорняки и 
одновременно заделал разбросан
ные по поверхности почвы мине
ральные удобрения: по 2 цент
нера суперфосфата, по одному цент
неру сульфата аммония и хлористого 
калия на каждом гектаре.

Перед севом тов. Козырский при
катал почву водоналивными катка
ми.

Василий Минаев, кукурузовод кол
хоза «Рассвет» Зырянского района, 
н а .З — 4-й день после прибивки вла
ги провел поверхностную культива
цию почвы. Когда сорняки проросли 
(примерно на седьмой день после пер
вой культивации) он провел вторую 
культивацию, а перед самым севом 
прикатал поля водоналивными кат
ками.

Кукурузовод колхоза имени ХХП 
съезда КПСС Кожевниковского рай
она В. Лаптев для предпосевной об
работки почвы вместо культиваторов 
использует дисковые лущильники.

Основную предпосевную обработ
ку почвы передовики-кукурузоводы 
проводят по схеме: прибивка влаги 
(при первой возможности выезда в 
поле), через 2 — 4 дня после этого—  
первая культивация (или лущение, 
или перепашка при заделке навоза); 
после первой культивации или пере
пашки, когда сорняки достаточно 
прорастут, проводится вторая пред
посевная культивация, после кото

рой обязательно проводится предпо
севное прикатывание.

Предпосевное прикатывание — 
очень важный агроприем при выра
щивании кукурузы. На него следует 
обратить особое внимание.

В наших условиях предпосевная 
культивация должна проводиться на 
глубину 8 — 10 сантиметров. Это со
здает хорошие условия для поступле
ния в почву воздуха, активной дея
тельности микроорганизмов и боль
шего накопления пищи для расте
ний. Лучше, если семена при посеве 
ложатся на более или менее твердое 
ложе. Поэтому необходимо проводить 
предпосевное прикатывание почвы.

Опыты показывают, что чем глуб
же проводилась предпосевная обра
ботка, тем больший эффект дает при
катывание почвы. Прикатывание со
здает лучший водный и тепловой ре
жим в зоне прорастания семян. Оно 
хорошо выравнивает поверхность 
почвы, а  это способствует более точ
ной и наиболее высокопроизводитель
ной работе на посеве кукурузы  квад
ратно-гнездовым способом, особенно 
сеялками с диагональным переносом 
мерной проволоки. По прикатанному 
полю проволока свободно переме
щается, сеялка идет ровно, семена 
заделываются на одинаковую глуби
ну. На неприкатанном поле крупные 
комки земли задерживают свободное 
перемещение мерной проволоки, по
этому нередко квадраты смещаются.

Для получения хорошего урожая 
кукурузы необходимо иметь опти
мальную плотность почвы.

Интересную работу по изучению 
влияния плотности почвы на урожай 
кукурузы провели научные работни
ки Красноярского научно-исследова
тельского института сельского хозяй
ства под руководством Е. И. Ракша.

Обследуя посевы кукурузы в кол
хозах и совхозах Красноярского края, 
они подметили интересную особен
ность: при разной плотности почвы н 
совершенно равных других условиях 
урожай кукурузы на почвах средней

плотности выше, чем на рыхлых. Это 
было подгверждено следующим опы
том. Осенью поле в 4 гектара вспаха
ли на зябь. Рано весною его проборо
новали и прокультивировали на глу
бину 5 — 8 сантиметров. Семена ку
курузы «Одесская-10», всхожестью 
91 процент, посеяли 1 июня.

В первом контрольном варианте 
почва была глубоко взрыхлена вес
ной плугами без отвалов на глубину 
пахотного горизонта, потом произве
дено боронование и прикатывание 
почвы кольчатыми катками в один 
след (обычная обработка в хозяйст
вах Красноярского края).

Во втором варианте поле приката
ли кольчатыми катками в один след.

В третьем варианте поле приката

ли кольчатыми катками в один след 
и водоналивными катками, заполнен
ными наполовину водой, тоже в один 
след.

В четвертом варианте, как и в 
третьем, поле прикатывали кольча
тыми катками в один след и водона
ливными катками, заполненными на
половину, в два следа.

В пятом варианте поле было при
катано кольчатыми катками в один 
след и водоналивными катками, за
полненными наполовину водой, в 
три следа.

Плотность почвы определялась 
плотномером Голубева в горизонтах; 
0 — 5, 2 — 10, 1 0 — 15, 1 5 — 20  сан
тиметров.

Результат получен следующий;

Средняя плотность пахотного горизонта 
(в кг на кв. см)________

1ата определения 
плотности почвы | н

ЯЧ о

f-
S
СиевСО

Н£
S
Си«в

Н£«3£
Ои«воа
>

£
£
О .евва

>

1 июня 3,1 8,6 8 ,0 8.7 10,3
11 июля 5,0 14,7 14,9 15,9 15,0
17 ноября 
Средняя за

9,6 14,7 19 ,4 19,4 18,6

вегетацию 
Урожай зеленой 
массы в центне

5,9 12,6 14.1 14,6 14,6

рах с гектара 344 715 653 692 708

Как видно из таблицы, наиболь
ший урожай дал второй вариант —  
на 371  центнер выше контрольного 
варианта. Авторы работы рекомен
дуют плотность почвы до посева до
вести до 8 — 10 килограммов на квад
ратный сантиметр.

Исследование Красноярского ин
ститута позволяет сделать вывод о 
том, что перепашку зяби проводить 
вредно и прибегать к  этому нужно 
только в отдельных случаях, напри
мер, при запашке навоза, внесенно
го вручную.

Тем более опасна перепашка зяби 
в условиях весны этого года, по
скольку перепашка ведет к  большой 
потере влаги. Поэтому лучше не про
водить перепашку, а заменить ее 
даже при заделке навоза и перегноя 
лущением.

Н. РУСИНОВ, 
заместитель директора Томской 
областной опытной сельскохо
зяйственной станции по науч

ной работе.

V"

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



Четавр*, т  м а я 1 9 б 2  т .  Ш IO S  i ; f i6 9 3 ^ К Р А С Н О Е  3 H A M f ^

^  л.
Крановщик Николай 

Ш естаков
Из кабины крана вся стройплощадка, что раскину

лась в районе станции Томск-1, видна, как на ладони. 
Все выше поднимаются этажи домов. Работы здесь 
ведет стройуправленне № 13 треста «Жилстрой».

Подъезжают автомашины — их нужно немедлен
но разгрузить. То и дело сж ш атся возгласы: -«ви
ра», «майна». Крановщик Николай Шестаков рабо
тает быстро и четко.

Шесть лет назад, закончив десятилетку, Николай 
пришел на стройку. Освоил профессию каменщика. 
Но парня влекла техника. Поступил па курсы и стал 
крановщиком.

...Окончен трудовой день. Передовой крановщик 
садится за книги, конспекты и чертежи. Он — пер
вокурсник механического факультета инженерно- 
строительного института.

На снимке: крановщик стройуправления № 13 
треста «Жилстрой» Н. Шестаков.

Текст и фото В. Казанцева.

- S

За работу, молодежь!
Юноши и девушки окружают де

легатов XIV съезда ВЛКСМ, и те рас
сказывают о недавнем празднике 
юности и весны в Кремлевском Двор
це съездов, об энтузиазме и делови
тости, с которыми комсомольский фо
рум обсуждал свои задачи в выпол
нении решений XXII съезда КПСС, 
великой программы коммунистиче
ского строительства. О замечательной 
речи на съезде ВЛКСМ Никиты Сер
геевича Хрущева рассказывает де
легат XIV съезда А. Конюх.

На повестке дня ,Ш пленума- Том
ского обкома комсомола вопрос: 
«Итоги работы XIV съезда ВЛКСМ и 
задачи областной комсомольской ор
ганизации».

Энтузиазм и окрыленность молоде
жи —  это тоже итог съезда, зна
чимый, ощутимый. Выступает ли с 
трибуны пленума комсорг цеха, мо
лодой специалист сельского хозяйства 
или секретарь горкома комсомола —  
у всех одна забота: как еще щире
развивать инициативу молодежи в 
строительстве коммуниз’ма.

В докладе секретаря Томского об
кома ВЛКСМ тов. Конькова и в вы
ступлениях участников пленума при
водилось немало примеров того, что 
на призыв партии «За работу, това
рищи! За новые победы коммуниз
ма!» комсомольцы ответили практи
ческими делами.

Комсомольские организации про
мышленных предприятий города Том
ска шефствуют над внедрением и 
освоением 12 автоматических, поточ
но-механизированных линий. Актив
но борются за технический прогресс 
юноши и девушки манометрового, 
подшипникового, электромеханиче
ского заводов. Орловского, Ингузет- 
ского, Наинского леспромхозов. На 
электроламповом заводе первыми под
держали почин Воскресенского хими
ческого комбината о выпуске сверх
плановой продукции для сельского 
хозяйства. Здесь каждый молодой ра
бочий —  участник движения за ком
мунистический труд, а двум бригадам 
электроламповщиков 16 апреля при
своены звания коллективов комму
нистического труда имени XIV съезда 
комсомола.

По путевкам комсомола выехали 
работать на село 2 0 0  юношей и де
вушек с промышленных предприя
тий.

Застрельщиками нового являются 
молодые птичницы Лучановской фер
мы совхоза «Томский» тт. Редькова, 
Яковлева, Мелкова. В прошлом году 
они вырастили 21 тысячу цыплят, а 
нынче —  уже 39 тысяч.Бригада пти
цефермы соревнуется за звание кол
лектива коммунистического труда. В 
ней все учатся: Вера Редькова —  
на биолого-почвенном факультете 
университета, остальные девчата —  
Б вечерней школе.

Но комсомольцы собрались на пле
нум не д.чя того, чтобы перечислять 
успехи. Главное —  найти резервы 
для улучшения работы, повышения 
боевитости комсомольских организа
ций.

Большой разговор шел о недостат
ках в работе сельских комсомольцев. 
Молодежь области еще плохо выпол
няет свои обязательства по произ
водству продуктов сельского хозяйст
ва. В I  квартале не выполнены обя
зательства по откорму и сдаче госу
дарству свиней, птицы. В Колпашев- 
ском, Бакчарском, Кожевниковском, 
Кривошеинском, Туганском районах 
молодежь даже не приступала к вы
полнению обязательств по выращи
ванию птицы. Нельзя с этим мирить
ся!

Комсомольцы области взяли шеф
ство над посевами кукурузы. Но как 
думают, например, молодые кожевни- 
ковцы выполнить свое обязательство 
—  получить по 500  центнеров зеле
ной массы с гектара, если они мало 
заботятся об удобрении полей?

Выступающие говорили о том, что 
молодежь до.тжна конкретно участ
вовать в искорсненпи остатков тра
вополья, взять под контроль качест
во сева, активизировать работу об
щественных инспекторов, советов мо
лодых кукурузоводов. Место каждого 
комсомольского активиста сейчас в 
по.ле.

Делают свои первые шаги консор- 
1и и инструкторы обкома ВЛКСМ в

С пленума 
Томского обкома 

ВЛКСМ

территориальных производственных 
управлениях. Но обком комсомола, 
его секретари тт. Коньков, Сафронов 
плохо руководят этими работниками, 
мало помогают им. Об этом говорил 
на пленуме делегат XIV съезда комсо
мола А. Конюх —  комсорг обкома 
ВЛЕСМ в Колп^шевском производст
венном управлении.

Выступающие тт. Суров, Елеон- 
ский, Сизов, Кацупий и другие под
черкивали, что обком ВЛКСМ должен 
улучшить руководство движением 
молодежи за коммунистический труд. 
Для обобщения опыта соревнования 
за коммунистический труд предлага
лось создать методический центр —  
совет коммунистического' труда.

Новый Устав ВЛКСМ, принятый на 
XIV съезде комсомола, разработан в 
полном соответствии с новой Про
граммой КПСС и Уставом КПСС. Он 
подчеркивает, что сейчас, как  никог
да, велика роль ВЛКСМ в государст
венном, хозяйственном и  культурном 
строительстве. Участники пленума 
обкома горячо одобрили новый Устав. 
Выступающие говорили, что положе
ния комсомольского Устава актив
но участвовать в строительстве ком
мунизма, быть страстными поборни
ками политики партии, строить 
жизнь по Ленину, сверять свои дела 
и поступки по моральному кодексу 
строителей коммунизма —  они счи
тают нерушимыми заповедями своей 
жизни.

Деловито ставились на пленуме 
обкома комсомола вопросы идеологи
ческой работы. О чем бы ни шла 
речь —  об изучении молодежью ма
териалов XXII съезда партии, о под
готовке к 40-летию пионерской орга
низации, об агитационно-массовой 
работе на весеннем севе, о новом на
боре в вузы или о воспитательном 
значенци современной литературы—  
участники пленума подчеркивали, 
что забота о воспитании идейной 
убежденности молодежи —  главная 
забота комсомольских организаций. 
Этому посвятили свои выступления 
тт. Бурмакин, Новоселова, Тихончук, 
Егоров и другие.

На пленуме указывалось, что сла
бо в нашей области ведется работа 
по воспитанию молодежи на револю
ционных традициях.

Немало предстоит сделать комсо
мольцам и для того, чтобы вооружать 
молодежь '  научно-атеистическими 
знаниями, улучшить культурно-мас
совую работу на селе, развивать ини
циативу и самодеятельность школь
ных комсомольских организаций, рас
ширять общественные начала в ком
сомоле.

Секретарь Томского горкома 
ВЛКСМ делегат XIV съезда комсомола 
тов. Елеонский говорил на пленуме:

—  Мы должны усилить борьбу с 
тунеядцами, разного рода жуликами, 
хулиганами, со всеми антиобщест
венными элементами. Воспитывая но
вых людей, строя коммунизм, мы дол
жны избавиться от позорных остат
ков прошлого.

В поле зрения комсомольцев дол
жен быть каждый молодой человек, 
каждый школьник.

Участники пленума определили 
как  задачу первостепенной важности 
—  повысить уровень всей идейно- 
воспитательной работы в областной 
комсомольской организации и на этой 
основе добиться больших успехов мо
лодежи в борьбе за выполнение пла
нов семилетки, принятых обяза
тельств.

Б. ВИКТОРОВА.

Крупнопанельное домостроение
-на современные рельсы

под. О С О Б Ы М

КОНТРОЛЬ
Важное значение для улучшения 

строительства в области будет иметь 
строящийся сейчас домостроительный 
комбинат мощностью 70 тысяч квад
ратных метров жилой площади в год. 
Комбинат должен войти в строй в ию
ле этого года. При крупнопанельном 
домостроении строительная площадка 
превратится в монтажную, резко 
сократятся сроки строительстра жи
лых домов, снизится его стоимость.

Однако принимаемые к производ
ству на строящемся заводе крупно
панельные дома серии 1-464, разра
ботанной несколько лет назад инсти
тутом «Гипростройиндустрия», не
совершенны. Практика ряда городов 
показала, что дома этой серии из-за 
недоработок как в самом типовом 
проекте дома, так и в технологии его 
изготовления и  монтажа очень тру
доемки.

Зональные совещания по крупно
панельному домостроению, проходив
шие в Челябинске, Красноярске и 
других городах' страны, обратили вни
мание технологов и строителей на 
необходимость устранения этих недо
статков еще во время строитель
ства и пуска домостроительных ком
бинатов. Работниками управления 
строительства совнархоза и  треста 
«Стройдеталь» проводится значи
тельная работа в этом направлении. 
Но нам хотелось бы поднять некото
рые вопросы, которые еще не реше
ны.

В процессе эксплуатации новых 
домостроительных заводов выясни
лись их наиболее «узкие места». 
Прежде всего, многие заводы не мо
гут достигнуть проектной мощности, 
так как оборот кассет и  форм проис

ходит значительно медленнее, чем 
это предусмотрено проектом. Отста
лая стендовая технология, принята^! 
для стеновых наружных панелей, 
тормозит увеличение вьту ска  про
дукции. В существующих типовых 
проектах домостроительных комбина
тов неудачно сконструирована рас- 
палубочная машина, недоработана 
шевмо'подача бетона, мала произво
дительность вертикальной формовки 
вентиляционных блоков.

На наш взгляд, необходимо, не те
ряя времени, в ходе строительства 
устранить эти недостатки, проекта. 
Делать надо это объединенньши уси
лиями работников управления строи
тельства и промышленности стройма
териалов совнархоза, треста «Строй
деталь», домостроительного комбина
та и инженерно-строительного инсти
тута. Необходимо составить подроб
ный план работ по решению вопро
сов, связанных с отработкой техно
логии домостроительного комбината 
и монтажа крупнопанельных домов.

В первую очередь надо сделать 
правильный выбор мате-риала для из
готовления панелей. Готовить их из 
ячеистых бетонов, как это предлага
ют сейчас работники управления 
строительства и промышленности 
стройматериалов совнархоза, нам 
представляется неправильным. Во- 
первых, это поставит домостроитель
ный комбинат в зависимость от сро
ков полной отработки технологии за
вода ячеистых бетонов (на некото
рых заводах подобного типа на это 
уходил год и  более). Во-вторых, та
кое решение снизит более чем на 30 
процентов объем продукции завода 
ячеистых бетонов, крайне необходи
мой для других строек города.

Целесообразно делать газо-золо- 
бетовные панели, так как сырье для 
них у  нас есть в избытке (ГРЭС-П

Мы помним былые походы
1 7  лет прошло с тех пор, как от

гремели бои ' Великой Отечественной 
войны. Но память о тех суровых го
дах, о великом подвиге советских 
воинов живет и будет жить в веках.

Мне довелось в составе танкового 
экипажа принимать участие в боях 
против немецко-фашистских захват
чиков. -Пп.,дпрдг.я.м войны прошел от 
Волги до Кенигсберга. Не по
наслышке я  знаю о героизме, о том 
беспримерном мулсестве, которые 
проявляли советские люди в боях за 
Родину,

А. К У К А Р С К И Й

Д О Р О Г И
Поезда, поезда...
За верстой летит верста.
В синем сумраке вагона 
По окну плывет звезда.
И во сне вагон бормочет,
И опять летит верста... 
Помню я другие ночи 
И другие поезда...
Тревоги запах гаревый. 
Винтовка за плечами.
И трудно разговаривать,
И тяжело молчанье.
Во тьму стальными рылами 
С платформ грозились танки 
Фугасными разрывами 
Гремели полустанки.
Вас вспомню непременно я 
С душевною ч*еиогой. 
Гремящие военные 
Железные дороги!

Бомбили, рвали минами 
Стальные перегоны,
Спепшли к фронту мирные 
Зеленые вагоны.
Потом с боками рваными 
Ползли обратным рейсом. 
Под тяжким грузом paHeHbis 
Постанывали рельсы... 
Сщодня над просторами 
Ночь не будет взорвана.
Над всей страной огромною 
Она лежит спокойно.
И сквозь нее летящие 

По дальним перегонам 
Поющие, звенящие 
Зеленые вагоны.
Что через все превратности 
Забот обыкновенных 
Везут навстречу радости 
И штатских, и военных!

Одним из первых в нашем полку 
таранил «тигра» барнаулец Шепе
лев. Было это в битве на Курской ду
ге. Бой не стихал много часов. Про
тив наших Т -34  немцы двинули «тиг
ры». Стреляя на ходу, танки сближа
лись. На танке Шепелева кончились 
снаряды. Экипаж принял решение: 
идти на таран. Механик-водитель на
правил машину прямо в  лоб «тигру». 
В "самый последний момент фашисты 
не выдержали, свернули в сторону. 
На полном ходу советский танк вре
зался «тигру» в бок, перебил гусе
ницу. Экипаж немецкого танка был 
взят в плен.

Применял таран и наш экипаж.
В 1 9 4 4  году все мои товарищи по 

экипажу погибли в бою. Тяжело ра
ненный, я  кое-как выбрался из тан
ка и  был подобран товарищами. Боль
ше года лежал, прикованный к посте
ли. Вышел из госпиталя инвалидом 
П группы. Время было тяжелое, ра
бочих рук не хватало. Пошел учени
ком лекальщика на завод «Сибэлек- 
тромотор». Работаю вот уже 16 лет. 
Недавно мне присвоили звание удар
ника коммунистического труда.

Мы, бывшие воины, помним былые 
походы, знаем, какие неисчислимые 
силы у  нашего народа, как он бывает 
грозен, когда нарушают его мирный 
труд. Пусть об этом не забывают 
господа империалисты, бряцающие 
оружием, готовящие новую войну. 
Пусть помнят уроки истории!

И. БОРОДИН, 
слесарь-лекальщик завода 

«Сибэлектромотор».

НовЫй отряд нашей печати
вы ш ли. ПЕРВЫЕ МО МЕР А. МЕЖРАЖОШМЫХ ГАЗЕТ

В строй советской печати встал 
новый боевой отряд. Вьш ли первые 
номера межрайонных газет Томско- 
га  обкома КПСС и облисполкома, из
дающихся при территориальных про
изводственных управлениях области.

В первых номерах редакции обра
щаются к  своим читателям. Они рас
сказывают о задачах новых печат
ных органов, призывают рабселько
ров, всех читателей принять актив
ное участие в работе газет.

Редакция газеты «Путь к комму
низму», издающаяся при Шегарском 
территориальном производственном 
управлении, в своем обращении к 
читателям пишет, что главная задача 
новой газеты —  пропаганда решений 
XXII съезда КПСС, мартовского Пле
нума ЦК партии и мобилизация сель
ских тружеников на их выполнение. 
Редакция, опираясь на селькоров
ский актив, специалистов сельского 
хозяйства, будет стремиться .широко 
пропагандировать и  внедрять опыт 
передовых колхозов и совхозов, 
лучших людей сельскохозяйственно
го производства; поднимать самые 
злободневные вопросы жизни села.

В газетах значительное место отве
дено рассказу о задачах ■ территори
альных производственных управле
ний, о первых итогах их работы.

В газете «Путь к  коммунизму» со 
статьей «Весна б о льш х  дел» высту
пают начальник ШегТрского терри
ториального производственного уп
равления Ф. М. Плотко, парторг об
кома КПСС в управлении А. Е. Вы

соцкий. Они подробно рассказы ваю т 
о задачах управления, всех труж е
ников хозяйств Ш егарского, Кожев- 
никовского, КриБошеинского, Мол- 
чаноБСКого районов.

«Весна этого года должна стать 
весной высокой культуры земледе
л и я» ,— отмечается в статье. Авторы 
указывают на необходимость повы
сить темпы и качество полеш х  ра
бот, вести решительную борьбу с 
бракодельством на севе, обращают 
внимание читателей на важность 
пропаганды и внедрения передового 
опыта во всех хозяйствах, на необ
ходимость безусловного выполнения 
планов и обязательств но производ
ству и. продаже государству продук
тов сельского хозяйства.

О первых шагах управления рас
сказывают начальник Асиновского 
территориального производственного 
управления В. Ф. Янович и парторг 
обкома КПСС В. П. Цареградский в 
газете «Причулымская правда».

В статье под заголовком «Управ
ление действует» газета «Советский 
Север» знакомит читателей с первы
ми шагами работы Колпашевского 
территориального производственного 
управления.

С первъп номеров межрайонные 
газеты активно включаются в борь
бу за урожай. Газеты освещают ход 
посевных работ, пропагандируют 
опыт передовиков, критикуют недо
статки.

Газета «Путь к коммунизму» кри
тикует руководителей колхозов «Си

бирь», имени Ленина Кожевников- 
ского района за отставание на севе.

Корреспонденция Б. Пирожкова 
рассказывает о трудовых буднях ме
ханизированного отряда А. Скаридова 
из колхоза «Новая жизнь» Шегар
ского района. Механизаторы решили 
сделать эту весну весной высокой 
культуры земледелия.

Звеньевой кукурузоводческого зве
на колхоза «К новьш победам» Ше- 
гарсЕого района А. Трубачев пишет: 
«Наше звено решило включиться во 
всероссийское социалистическое со
ревнование за высокий урожай ку
курузы. Боремся за получение с каж 
дого из 108  гектаров по 715  центне
ров зеленой массы».

«Причулымская правда» бьет тре
вогу: районы Асиновского управле
ния медленно развертывают посев
ные работы. Крайне медленно вклю
чается в массовый сев Пышкино- 
Троицкий район. На 7 мая здесь бы
ло посеяно всего 15 гектаров, вспа- 
х а н ^ 4 1  гектар.

В корреспонденции «Ждут у моря 
погоды» газета резкой критике под
вергла руководителей колхоза име
ни Калинина Асиновского района. 
Здесь только 5 мая в поле вышли 
тракторы с прицепными машинами.

Газета «Ленинское знамя» публи
кует обращение механизаторов кол
хоза «Россия» Чаинского района ко 
всем механизаторам хозяйств Пар-

бигского производственного управле
ния с призывом повысить темпы и 
качество полевых работ. Секретари 
партийных организаций колхозов 
«Советский Север» и «Заветы Ильи
ча» Парбигского района С. Ладик и 
Г. Аксенов сообщают о ходе работ 
На колхозных полях.

Газеты широко освещают дела 
сельских коммунистов в эти дни. 
Например, «Советский Север» под 
заголовком «Коммунисты в борьбе за 
выполнение решений мартовского 
Пленума ЦК КПСС» печатает подбор
ку материалов. «Ленинское знамя» 
опубликовало статью секретаря парт
кома совхоза «Еоломинский» 
И. Мельникова, в которой рассказы
вается о борьбе партийной организа
ции за внедрение нового, передового 
в  животноводство.

В межрайонных газетах опублико
ваны и другие материалы о много
гранной жизни трудящихся районов. 
Газеты знакомят читателей с собы
тиями, происходящими в стране и за 
рубежом.

Хочется пожелать работникам ре
дакции межрайонных газет, их рабо
чим и сельским корреспондентам 
глубже вникать в жизнь, в произ
водство, настойчиво пропагандиро
вать передовой опыт, квалифициро
ванно освещать борьбу тружеников 
села за крутой подъем сельского хо- 
зяйстра.

ежесуточно выдает сотни тонн золы). 
При этом придется организовать мо
крый помол ее на шаровых мельни
цах, а также проверить технологию 
электропрогрева их, чтобы .отказаться 
от автоклавного способа твердения. В 
крайнем случае, следовало бы оста
новиться на панелях с утеплителем 
из пенобетона. Необходимо также 
продумать вопросы создания фактуры 
и гаммоБОЙ отделки наруж1ных па
нелей.

Следует до конца решить вопрос и 
со складом заполнителей, так как 
предусмотренный склад инертных 
материалов зимой не обеспечит на 
заводе устойчивый технологический 
режим.

Уже сейчас надо начинать подгото
вительные и инженерные работы по 
освоению площадок строительства 
микрорайонов, подготовку опытного 
строительства, готовить оснастку и 
приспособления для монтажа круп
нопанельных домов, используя пере
довой опыт монтажа с «турой» пер
воуральских строителей, а  также ре
шить вопрос о возможности монтажа 
домов «о колес».

Настало время определить струк
туру домостроительного комбш ата: 
кто будет строить, кто будет вести 
нулевой и отделочный циклы, орга
низовать конструкторскую группу на 
заводе для отработки нерешенных 
технологических вопросов. Эта груп

па до пуска завода должна устранить 
все конструктивные недостатки, име
ющиеся до сих пор в домах серии 
1 -4 6 4 . Достаточно сказать, на1фи- 
мер, что'при разработанной ныне тех
нологии монтажникам придется при 
сборке домов пробивать свыше двух 
тысяч отверстий. Крайне трудоемко 
вьтолнение целого ряда монтажных 
работ. Все эти недостатки могла бы 
заблаговременно устранить конструк
торская группа. К сожалению, кон
структорская группа на строящемся 
заводе до сих пор не: создана.

Нельзя медлить и  с подготовкой 
кадров рабочих для эксплуатации за
вода и  монтажников для строитель
ства домов. Надо подобрать на, дей
ствующих заводах и  в строительных 
управлениях рабочих и отправить 
их учиться на действующие домо
строительные комбинаты страны.

Не надо думать, что стоит только 
пустить завод , крупнопанельного до
мостроения, и  монтаж домов пойдет 
сам собой. Вопросы наладки и пуска 
завода, выработки навыков монтажа 
'и  организации работы всего домо
строительного комбината —  трудные 
вопросы. За решение их нужно брать
ся именно сейчас, пока еще есть вре
мя.

В. МАРАКУЛИН,
А. ОБОЛОНИН, 

доценты Томского инженерно
строительного института.

Создадим 
историю нашего 

соединения
Мы обращаемся к своим бывшим 

сослуживцам —  к  солдатам, сержан
там, старшинам, офицерам и генера
лам бывшей 30-й —  10-й гвардей
ской армии.

Цри Центральном музее Советской 
Армии образовалась инициативная 
группа бывших военнослужащих 
10-й гвардейской армии, поста
вившая своей целью собрать мате
риалы к истории о славном бое#ом 
пути армии, отразить это на стендах, 
витринах, выставках и подготовить 
к печати книгу.

Мы обращаемся ко всем нашим 
боевым соратникам, служившим в 
10-й гвардейской армии, с просьбой 
прислать свои воспоминания, запис
ки, дневники, описания боевых под
вигов частей и подразделений, сол
дат и офицеров, личные памятные 
документы, выписки из боевых при
казов или распоряжений, протоколы 
общих, партийных и комсомо.чьских 
собраний, коллективные письма 
трудящихся к бойцам армии, боевые 
реликвии, фотографии, рисунки и 
любые материалы, относящиеся к 
истории армии.

Документы, схемы, фотографии и 
другие материалы будут возвращены 
владельцам или же с их разрешения 
переданы в Центральный музей Во
оруженных Сил СССР.

Всю корреспонденцию просим на
правлять по адресу: г. Москва, пло
щадь Коммуны, ВНО при Централь
ном музее ВС СССР. Для группы 
30-й— 10-й гвардейской армии.

Бюро группы: генерал-полков-
нин в отставке Н. СИДЕЛЬНИ
КОВ, генерал-лейтенант в 
отставке Ю. НОВОСЕЛЬСКИЙ, 
генерал-майор запаса Н. ШИ
ЛОВ, полковник запаса А. МА
ЛИНОВСКИЙ, полковник запаса 
Н. ОВЧИННИКОВ, подполковник 
запаса С. ЖОЛНЕРОВИЧ.

Автолихачи
Шофёр Степанов, работавший в 

автотранспортной конторе М  8, в 11 
часов утра выехал из гаража. Но 
вместо того чтобы выполнять зада
ние, он занялся «левачеством». Йа 
вырученные, деньги купил водки и, 
выпив, принялся колесить по городу 
Томску. На улице Линейной его ма̂  
шина врезалась в пассажирский авто
бус. Пятеро пассажиров были ране
ны.

Томский городской суд приговорил 
Степанова к 8  годам лишения свобо
ды.

Возможно, об этом случае не стои
ло бы и писать, если бы он был еди
ничным. К сожалению, в последнее 
время в г. Томске автодорожные про
исшествия участились, и  нужно, что
бы широкая общественность включи
лась в борьбу с автолихачами и пья
ницами, ставящими под угрозу жизнь 
людей.

И. СИДОРОВ, 
народный судья.

На подписных 
пунктах

Газета, журнал, книга прочно во
шли в быт советского человека.

Многие томичи подписались на 
газеты и журналы на полгода. Чтобы 
не допустить перерыва в подписке, 
участок по распространению печати 
Томской конторы связи приступил к

приему подписки на второе полугодие 
1 9 6 2  года.

Хорошо обстоят дела у  заведую
щих подписными пунктами Н. Кон
ных (Томский пивзавод), Л. Самоши- 
ной (областная контора Госбанка), 
Т. Олениной («Томгипротранс»).

Отстают' подписные пункты заво
дов «Сибэлектромотор», «Томкабель», 
резиновой обуви.

Партийные, комсомольские и проф
союзные организации должны помочь 
подписным пунктам хорошо провести 
подписку на газеты и журналы. 
МОШИНА, ТЕМНОВА, КУЛАКОВА, 

инструкторы участка по рас
пространению печати Томской 
конторы связи.

Беречь дороги
В прошлом году в Томске построе

но 36 километров дорог. На это за
трачено много государственных 
средств. Так, на строительство дороги 
по проспекту имени Фрунзе за пос
ледние 3 — 4 года затрачена не одна 
сотня тысяч рублей.

Эта дорога связала центр города с 
промышленными предприятиями юго- 
восточной части Томска и быстро 
растущим здесь лсилым районом. Уже 
одно это достаточно убедительно го
ворит о ее значении для Томска.
. Но, построив дорогу, трест «Гидро- 
дормост» и го'савтоинспекция не по
заботились о правильной ее эксплуа
тации, постоянном поддержании до
роги в хорошем проезжем состоянии. 
II поэтому от улицы Новгородской до 
завода железобетонных конструкций 
№ 3 треста «Стройдеталь» дорога 
загрязнена, на ней много выбоин.

Грузовые автомашины, часто боль
шегрузные, идут по проспекту 
нескончаемой лентой. Дорога быстро 
разбивается. А ведь для них созда
на специальная грузовая автомаги
страль.

Нет, нельзя так относиться к ре
зультатам своего труда. Нужно на
учиться не только строить хорошие 
дороги, а  и правильно эксплуатиро
вать построенные.

Необходимо продолжить озелене
ние проспекта.

К. в ы м я т и н ,
главный механик треста «Жил- 
строй».

Повысить роль 
дворового 
комитета

Наш дом ставился на капитальный 
ремонт. Домоуправление №  3 обяза
но было посоветоваться с нами, оз
накомить с техническим проектом, 
учесть наши замечания и  пожелания. 
Но ничего этого сделано не: было. В 
доме произведена перепланировка, в 
результате которой ухудшились быто
вые условия жильцов.

Много нарушений паспортного ре
жима, случаев спекуляции жилпло
щадью происходит из-за того, что в 
этих вопросах не считаются с мнени
ем дворовых комитетов.

Сейчас существует такой порядок: 
каждый жилец по любому вопросу, 
связанному с ремонтом и содержани
ем жи.лища, пропиской, и т. п., обра
щается в домоуправление. Сколько 
теряется рабочего времени у жильцов, 
у  работников домоуправления! И это 
опять-таки результат того, что дво
ровый комитет не привлекается к ре
шению этих вопросов.

Надо повысить роль дворовых ко
митетов.

М. ИВАНОВ, 
председатель дворового комите
та, г. Томск, переулок имени 
Батенкава, 15.
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В о л н у ю щ а я  в е с т ь
СОФИЯ, 8 мая. (ТАСС). Сегодня 

все центральные газеты посвящают 
передовые статьи предстоящему ви
зиту-в Болгарию советской партийно
правительственной делегации во гла
ве с Н. С. Хрущевым.

Трудящиеся нащей страны, пишет 
«Работническо дело», е радостью вос
приняли эту новость, потому что они 
убеждены, что визит советской пар
тийно-правительственной делегации 
явится новым вкладом в дело укреп
ления лсивотворной болгаро-советской 
дружбы. Наш народ встретит с от
крытыми объятиями дорогих совет
ских гостей, выразит свое увагкение 
и искренние чувства к выдающемуся 
марксисту-ленинцу и непоколебимому 
борцу за мир Н. С. Хрущеву.

В каждом болгарском сердце го
рит любовь к великой братской со
ветской стране, к ее славной Ком
мунистической партии. Нет болгар
ского патриота, который не был бы 
твердо убежден, что братская друж
ба и нерушимое единство с Совет-: 
ским Союзом являются самой проч
ной гарантией свободы и независи
мости нашей страны, успешного ее 
развития по пути социализма, сохра-

Г. с. Т и ш  
Сан-Франциско

нения и укрепления мира на Балка 
нах и в Европе.

В передовой, озаглавленной «Вол
нующая радость», газета «Отечест
вен фронт» отмечает, что весть о 
предстоящем визите советской пар
тийно-правительственной делегации 
в Болгарию долетела до всех уголков 
республики и наполнила сердца .лю
дей радостью и счастьем.

Прибытие сове|ской партийно- 
правительственной делегации, пишет 
газета, будет прекрасным поводом 
для болгарского народа выразить 
свои братские чувства, свою глубо
кую благодарность за всестороннюю 
поддержку, которую нам оказывает 
Советский Союз, и свою непоколеби
мую решимость всегда рука об руку 
идаи с советскими братьями. Со сво
ей стороны, наши гости еще раз не
посредственно почувствуют предан

ность нашего народа, увидят плоды 
нашего свободного труда, которые 
мы создали е их помощью.

Болгарский народ от души привет
ствует предстоящий визит дорогих 
гостей. Для них наши сердца всегда 
открыты.

Пребывание советской делегации в 
нашей стране, подчеркивает газета 
«Земеделско знаме», превратится в 
величайший праздник вечной и не
рушимой болгаро-советской дружбы 
и явится вкладом в дело дальнейше
го укрепления монолитной мировой 
социалистической системы. С вооду
шевлением болгарский народ готовит
ся к этому празднику,. ждет с откры
тым сердцем дорогих советских гостей 
вотд аве  с Н. С. Хрущевым. Послан
цы великого советского народа почув
ствуют нашу любовь, нашу призна
тельность к родным и дорогим брать
ям.

В

За трезвую 
политику 
германском 
вопросе

В Комитете 18-ти 
по разоружению

корр.

САН-ФРАНЦИСКО, 8 мая. 
(ТАСС). Жители Сан-Франциско, 
куда прибыл летчик-космонавт 
СССР Г. С. Титов, совершающий 
поездку по Соединенным Штатам, 
оказали ему самый сердечный при
ем.

«Личное мужество, проявленное 
вами, —, сказал, обращаясь на 
аэродроме к Герману Титову, вид
ный промышленник и обществен
ный деятель Сан-Франциско 
Д. Магнии, пригласивший Г. Тито
ва посетить Сан-Франциско, — да
ет замечательный пример молоде
жи всего мира, и пусть дальней
шее освоение космоса вашей стра
ной, вместе с нами, послужит со
хранению мира и постоянному про
грессу человечества».

Г. С. Титов начал день 7 мая со 
встречи с представителями печати, 
радио и телевидения. Такое эпо
хальное событие, как полет в кос
мос, сказал Г. С. Титов, понятно 
всем людям на земле. Советский 
Союз, ведет исследование космоса 
по плану, наша программа в этой 
области успешно выполняется. Мы 
за международное сотрудничество; 
Чем больше стран будет участво
вать в этом, тем быстрее мы будем 
двигаться сообща вперед в покоре
нии космоса. Необходимо междуна
родное сотрудничество, но для это
го прежде всего надо решить глав
ную проблему — проблему всеоб
щего и полного разоружения. Ког
да будет уничтожено все оружие, 
вгкроюгся самые широкие возмож
ности для плодотворного междуна
родного сотрудничества в освоении 
космоса, для совместных полетов 
советских и американских космо
навтов на Луну и планеты солнеч
ной системы.

После пресс-конференции Г. С. 
Титов посетил городской муници
палитет Сан-Франциско.

Из городского муниципалитета 
Герман Титов направился в Кали
форнийский университет в Беркли 
(пригород Сан-Франциско). Это 
один из старейших и крупнейших в 
США уршверситетов. Здесь учится 
22 тысячи студентов.

Во время визита Г. С. Титова за
нятий, конечно, не было. Все сту
денты были на улице. Они очень 
сердечно встретили советского кос
монавта. Представители' студенче
ских организаций провели его по 
учебным корпусам, показали свои 
стадионы, интересовались жизнью 
советской молодежи.

После посещения университета 
Г. С. Титов в течение полутора ча
сов осматривал город. Затем он вы
ступил в часовой программе по те
левидению.. Вечером в его честь 
был дан большой прием.

ЖЕНЕВА, 8 мая. Спец.
ТАСС А, Кислов передает;

На прошедшем сегодня под 
председательством представителя 
Бразилии тридцать третьем пленар
ном заседании Комитет 18 госу
дарств по разоружению вернулся к 
обсуждению мероприятий первого 
этапа разоружения. В ходе прений 
выступили делегаты Польши, Ита
лии, Бразилии, Канады, Англии, 
США и СССР.

Выступление представителя 
ПНР М. Нашковокого было посвя
щено сравнению соответствующих 
положений двух представленных на 
рассмотрение Комитета докумен
тов— советского проекта договора 
о всеобщем и полном разоружении 
под строгим международным конт
ролем и американской схемы основ
ных положений договора о всеоб
щем и полном разоружении. Отме
тив важность первого этапа разору
жения, осуществление которого 
должно с самого начала опреде
лить, будут ли созданы условия 
для всеобщего и полного разоруже
ния, М. Нашковский остановился, 
в частности, на вопросе о ликвида
ции средств доставки ядерного ору
ж ия. Весь опыт прршлых перегово
ров, подчеркнул он, неопровержи
мо доказывает, что это именно тот 
элемент, на основе которого следу
ет начать процесс разоружения.

Однако предложения США в 
противоположность положениям, 
содержащимся в советском проек
те договора, предусматривают на 
первом этапе не полное, а лишь ча
стичное сокращение таких средств. 
В американских предложениях не 
содержится вообще никаких поло
жений о прекращении ■ производст
ва и совершенствования средств 
доставки ядерного оружия.

В заключение представитель 
Польши еще раз указал на необхо
димость того, чтобы первый этап 
разоружения охватывал достаточно 
радикальные и существенные ме
роприятия и осуществлялся быст
ро.

Против этого совершенно ясного 
и, казалось бы. бесспорного поло
жения выступил итальянский деле
гат, который призывал «не спе
шить» с осуществлением меро
приятий по разоружению, особенно 
на первой стадии, и ратовал за «по
степенные» меры. Он снова пытал
ся доказать явно недоказуемое, то 
есть, что НАТО якобы преследует 
лишь «оборонительные цели». Все 
это понадобилось итальянскому 
делегату лишь для того, чтобы 
вновь выступить за сохранение 
иностранных военных баз на чужих 
территориях. Ликвидация баз 
НАТО с самого начала нарушила 
бы принцип «сбалансированного 
разоружения», утверждал он.

Разговорам о том, что осуще
ствление советских предложений 
.может, дескать, нарушить. сущест
вующее равновесие сил, были по
священы, в основном, также заяв
ления английского и американско
го делегатов.

Рассмотрению различных юри
дических аспектов разоружения по
святил свое выступление предста
витель Бразилии. Вместе с тем он 
выразил сожаление по поводу то
го, что по ряЦу существенных кон
кретных вопросов работа Комитета 
продвинулась вперед крайне недо
статочно.

Взявший слово в конце заседа
ния советский представитель В. А. 
Зорин подчеркнул необходимость 
форсировать работу Комитета 18 
государств по разоружению. В сво
ем кратком выступлении он оста
новился также на вопросах, связан
ных с порядком дальнейшей рабо
ты Комитета и, в частности, под
держал высказанное ранее делега
том Индии предложение о прове
дении неофициальных заседаний.

Было решено, что первое такое 
заседание состоится 10 мая.

ПАРИЖ, 8 мая. (ТАСС). Высту
пая на открытии памятника жерт
вам двух мировых войн, сооружен
ного в Амневиле, секретарь ЦК 
французской коммунистической 
партии Жак Дюкло отметил реша
ющую роль Советского Союза в 
уничтожении нацизма. Он подчерк
нул, что сейчас в Западной Герма
нии за Аденауэром стоят те же 
экономические силы, которые по
ставили у власти Гитлера. Рурские 
магнаты, сказал он, стали более 
могущественными, чем когда-либо. 
У них такие же огромные экшая- 
сионисгски-е аппетиты, как и рань
ше.

Жак Дюкло отметил, что реше
ние проблемы Западного Берлина 
имеет жизненно важное значение 
для Франции, но что ее урегулиро
ванию больше всего препятствует 
позиция западных держав, которые 
«идут на поводу у боннской. Гер
мании и отказываются . признать 
нынешние границы Германии».

Жак Дюкло отметил также, что 
Франция и Западная Германия пы
таются помешать переговорам о За
падном Берлине. «Шарль и Конрад 
явно предпочитают напряженность 
разрядке», — сказал Дюкло.

Жак Дюкло подверг критике по
литику правительства Франции в 
отношении Германии и изложил по
зицию ФКП в германском вопросе. 
Французская коммунистическая 
партия, сказал он, предлагает: за
ключить мирный договор с двумя 
германскими государствами; деми
литаризовать Западный Берлин, 
превратив его в вольный город; не 
допустить ядерного вооружения 
бундесвера; ' ликвидировать во
Франции немецкие военные склады 
и запретить войскам бундесвера до
ступ на территорию Франции; при
знать Германскую Демократиче
скую Республику и поддержать де
мократические мирные силы Запад
ной Германии.

«Внешняя политика Франции, — 
сказал в заключение Дюкло, — не 
должна основываться на перспек
тиве гонки вооружения. Наоборот, 
она должна определяться упорной 
борьбой за всеобщее, полное . и 
контролируемое разоружение и, в 
том числе, за ядерное разоруже
ние».

т
На турнире шахматистов 

памяти Иапиблаики
ГАВАНА, 8 мая. 

(ТАСС). После седьмо
го тура положение ве
дущих участников та
ково:

Полугаевский (СССР) 
и Питч (ГДР) — по 6 
очков, Смыслов (СССР) 
— 5,5. Спасский

(СССР) и Хааг (Венг
рия) — по 5, Глигорич 
(Югославия) — 4,5,
Кобо (Куба) — 4 и одна 
отложенная ' партия, 
Цахман (Чехословакия) 
и Перец (Испания) — 
по 4 очка.

Первые призы 
разыграны

До конца —три тура
Близится к концу ро

зыгрыш командного 
первенства областного 
совета «Спартака» по 
шахматам. Осталось 
три тура.

На первое место пре
тендуют команды — 
первая коммунально- 
стрюительного технику
ма, клуба Всесоюзного 
общества глухонемых, 
сборная обкома КПСС 
и обкома ВЛКСМ.

Одновременно прохо
дит личное первенство 
областного совета об
щества по шахматам 
среди женщин. Турнир
ную таблицу возглавля
ет представительни
ца коммунально-строи
тельного техникума то®. 
Кудринская, ■у нее — 
4 очка из 4.

О. КИСЕЛЕВ, 
главный судья 
соревнований.

У
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Соревнования
стрелков

ЦК ДОСААФ принял 
решение провести нын
че — в отличие от про
шлых лет — не зональ
ные и не полуфиналь
ные соревнования 
стрелков, посвященные 
Дню победы, а все
российские. Они будут 
проходить в два тура.

В первом туре отби
раются лучшие стрел
ки областей, краев и 
автономных республик.

Эти состязания начнут
ся в Томске 10 мая. 
Сильнейшие войдут в 
состав сборной области. 
Сборная области высту
пит во втором туре.

Э.ЦХАИ.

НА ТЁНВНОНОМ 
КОРТЕ

„Томич"— 
„Локомотив"

Состоялся очередной 
матч , на первенство 
страны по футболу 
среди команд класса 
«Б» пятой зоны. Томи
чи принимали футболи
стов красноярского 
«Локомотива».

Гости выиграли со 
счетом 1:0.

Теннисисты областно
го центра открыли лет
ний сезон. В играх при
нимают участие силь
нейшие спортсмены 
Томска — политехни
ки, представители Том
ского отделения
ОМИИТа, университета 
и общества «Труд».

В итоге в финал в 
парном разряде вышли 
Ф. Кобзарь, Ю. Ку- 
теев, Л. Баум , и 
В. Ельчанинов..

К. ФЕДОРОВ.

...На беговой дорож
ке показалась кавалька
да — это парадом 
участников открыл
ся весенне-летний 
сезон на Томском 
ипподроме. В про
грамму соревнований, 
состоявших из 11 заез
дов, входили испытания 
рысистых ' и верховых 
лошадей.

Разыгрывались тра
диционные призы; от
крытия весенне-летнего 
сезона и имени города 
Томска. Обладателем 
первого стал молодой 
наездник Р. Понома
рев. 'Управляемая им 
Вьюга финиширова
ла первой. В этот дець 
Р; Пономарев добился 
еще одного успеха — 
он первым привел к 
финишу Зазорного (в 
заезде для, рысаков 
старшего возраста). 
Питомец молодого кон
ника показал высокую 
резвость — 2 минуты 
13 секунд. Это на 6 се

кунд лучше прошлогод
него результата.

Борьба за приз име
ни города Томска была 
наиболее интересной. 
Вперед вырвался Хло
пок под управлением 
мастера-н а е з д н и к а
H. Н. Метелева. Рысак 
первенствовал на всей 
дистанции и прошел
I . 600 метров за 2 ми
нуты 10 секунд.

Вторым был. Пи
кет (мастер-наездник 
А. М. Апасов), отстав
ший лишь на 0,5 секун
ды.

В скачках удача со
путствовала спортсме
нам А. Резаеву, кото
рый вышел победите- 

‘лем в двух заездах, и 
С. Сироте.

В. ЧИКИШЕВ.
На снимке: на Том

ском ипподроме от
крылся весенне-летний 
сезон.

Фото Б. Еременко,

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Положение в Венесуэле
НЬЮ-ЙОРК, 8 мая. (ТАСС). Как 

сообщает корреспондент газеты 
«Нью-Йорк тайме» из Каракаса 
(Венесуэла), власти города Карупа- 
но проводят повальные обыски, ра
зыскивая гражданских лиц, прини
мавших участие в восстании, про
исшедшем там на прошлой неделе.

Корреспондент отмечает, что вче
ра волнения произошли на террш- 
тории университетского городка 
Каракаса. Группы студентов попы
тались провести митинг. Полиция 
разогнала демонстрацию, стреляя в 
воздух. Уличное движение было

приостановлено более чем на час.
Все школы Каракаса закрыты.
КАРАКАС. 8 мая. (ТАСС). Как 

сообщает газета «Републи1ка», вче
ра в Каракасе продолжались вол
нения. Было ранено 6 человек, по
дожжено 6 автомашин. В районах, 
прилегающих к университету, слы
шалась интенсивная перестрелка. .

В городе • Боливар также имели 
место столкновения между студен
тами и полицией. Пять человек бы
ло ранено, подонежено 4 автома
шины и арестовано более 120 че
ловек.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 

10 мая — «Бесприданница». 
Начало в 7 час. 30 мин. вечера.

И з у в е р с к а я  т а к т и к а
ПАРИЖ, 8 мая. (ТАСС). В Ал

жире оасовцы за последнее время 
стали применять новую форму тер
рора: «охоту» на алжирских жен
щин, матерей семейств, которые 
вынуждены выходить из дому для 
покупки пищи своим детям. Вчера 
в городе Алжир жертвой этой изу
верской тактики пали пять алжи
рок.
• По сообщению газеты «Юмани- 
те», в Алжире опубликованы офи
циальные данные об итогах крова
вого террора САС на территории 
Алжира за время, прошедшее со 
дня подписания эвианских соглаше
ний, — 18 марта этого года. За 
этот период оасовцы убили 1.000 
человек и ранили 1.550.

Эти страшные цифры означают, 
что, несмотря на официально про
возглашенное прекращение огня, 
кровопролитие в Алжире продол
жается, что из-за своей мягкотело
сти и попустительства фашистским 
головорезам французские власти 
оказываются не в состоянии обес
печить порядок й безопасность мир- 
ыогб населения в Алжире (обеспе
чение которых лежит на обязанно
сти французской стороны по усло
виям эвианских соглашений). Прак
тически это значит, что Франция 
не хочет честно соблюдать эвиай- 
ские соглашения, подписанные ее 
представителями.

Официальная пропаганда без 
устали превозносит и рекламирует 
меры, принимаемые властями про
тив террористов-оасовцев. Однако 
до сих пор ни один из них не по
нес сурового наказания, несмотря 
на протесты и требования всего 
французского народа.

Из сообщений парижской печа
ти видно, с какой легкостью мате
рым главарям фашистского под
полья удается проводить свою дея
тельность и без помех заниматься 
вербовкой новых кадров для ОАС. 
Оказалось, что один из наиболее 
активных и «свирепых» главарей 
ОАС бывший полковник Аргу со
вершил недавно самое настоящее 
пропагандистское турне по фран
цузским воинским частям, разме
щенным в Западной Германии.

Аргу запросто встречался с 
французскими офицерами, вплоть 
до генералов, доводил до их све
дения последние распоряжения 
ОАС, плел сеть антиреспубликан- 
ского заговора. И все это время он 
пользовался покровительством вы
соких военных чинов. Теперь, по 
свидетельству, парижской печати, 
Аргу. продолжает свою деятель
ность на территории Франции...

В Алжире вчерашний день при
нес новые жертвы: 30 человек
убиты, 29 ранены.

Б а р ы ш и  р а с т у т ...
ЛОНДОН, 8 мая. Корреспондент 

ТАСС В. Чуксеев передает: 1 про
цент — такое мизерное увеличение 
промышленного производства Анг
лии в текуще.м году по сравнению 
с 1961 г. предсказывает националь
ный институт экономических и со
циальных исследований в опубли
кованном здесь обзоре. Этот трез
вый подсчет, основанный на дейст
вительном положении, сложившем
ся в английской экономике, камня 
на камне не оставляет от обещаний 
правительства в ближайшее врещ  
сравняться по темпам экономиче
ского развития с другими капита
листическими странами. Авторы об
зора заявляют также, что в 1962 г. 
внутреннее потребление возрастет 
лишь на 2,5 процента (по офици
альным прогнозам правительства 
оно достигнет 4 процентов). В обзо
ре подчеркивается, что основной 
причиной такого положения являет
ся снижение покупательной спошб- 
ности населения, вызванное недав
ней «паузой» в повышении зара
ботной платы.

Слово «пауза» стало здесь на
рицательным для терпящей крах 
экономической политики консерва
торов. Трудно назвать сейчас та
кую область экономики, где бы она 
не сказалась на материальном по
ложении трудящихся и не встреча
ла бы резкий отпор с их стороны.

Борьба английских трудящихся 
за повышение заработной платы с 
каждым днем нарастает.

Если темпы роста промышленно
го производства и заработной пла
ты неуклонно понижаются, то это
го отнюдь нельзя сказать о росте 
барышей предпринимателей. Так, 
опубликованные здесь данные по
казывают, что прибыли 102 маши
ностроительных и металлургнче-. 
ских компаний выросли за первые 
четыре месяца этого года на пять 
процентов по сравнению с тем же 
периодом прошлого года и состави
ли 72.362 тысячи фунтов стерлин
гов. Еще больше положили в кар
ман за этот же период предприни
матели в авиационной, нефтяной, 
табачной и пивоваренной промыш
ленности

„Кентавр'* взорвался в  воздухе
НЬЮ-ЙОРК, 9 мая (ТАСС). Как 

сообщает корреспондент агентства 
Ассошиэйтед Пресс с мыса Канаве
рал, космическая ракета «Кен
тавр», которая предназначается 
для запуска на орбиту, полезного 
груза весом в 4-,5 тонны и для по
сылки больших полезных грузов 
на Луну, Марс и Венеру, взорва

лась в воздухе примерно через 50 
секунд после ее запуска в первый 
испытательный полет.

Этот оглушительный взрыв, про
изошедший на высоте нескольких 
тысяч футов над мысом Канаве
рал. указывает корреспондент, при
чинил большой урон американским 
планам создания этой мощной ра
кеты.

Н о в ы й  в з р ы в
ВАШИНГТОН, 9 мая. (ТАСС). 

Вчера в районе острова Рождест
ва Соединенные Штаты произвели 
шестой ядерный взрыв в атмосфе-

6.'

ре. Ко.миссия по атомной энергии 
сообщила, что ядерное устройство 
было сброшено с самолета.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 10 мая 
по Томской области ожидается пе
ременная., облачность,. по север
ным районам — кратковременный 
дождь', ветер. юго-западный, 5 — 10 
метров в секунду, температура 
22—27 градусов тепла.

Температура почвы на глубине 
10 сантиметров на 8 мая в Томске. 
Кожевниково, Пышкино-Трбицком, 
Старице, Молчаново, Бакчаре бы
ла 12— 14 градусбв,' а ' в Алек
сандрово и Пудино — 9 — 11 гра
дусов тепла.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
Широкоэкранный кинотеатр 

«Октябрь». Голубой зал — «Аме
рика глазами француза». Сеансы: 
12-40, 2-25, 4-10, 5-55, 7-40, 9-25. 
Дети до 16 лет не допускаются. 
Для детей — «Кочубей». Сеансы; 
9, 10-45. Зеленый зал — новые 
художественные фильмы; «Ночной 
пассажир», «Подводная лодка». 
Сеансы: 9. 10-35, 12-10, 1-45,
3-20, 4-55, 6-30, 8-05, 9-40.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой з а л — «Экстренный вы
зов». Сеансы: 9-30, 11-10, 12-50, 
2-30, 4-10, 5-50, 10-10. На удли
ненном сеансе в 7-30 демонстри
руется документальный фильм 
«Мы были на спартакиаде». Зал 
кинохроники — документальные 
фильмы: «Уральская консервато
рия», «Год большой жизни», «В 
глубине гор», «Древний Псков». 
Сеансы: 10, 5-50. Художествен
ный фильм «Белая кровь». Сеан
сы: 11-10, 12-50, 2-30, 4-10, 7,
8-40, 10-40.

СРЕДНЯЯ ШКОЛА р а б о ч е й  МОЛОДЕЖИ № 1 
г. Томска

объявляет набор учащихся на 1962— 63 учебный год в 7, 8, 
9, 10-й классы и в группу с ускоренным сроком прохождения 
курса восьмилетней школы; продолжительность обучения в та- 
кцх .группах..— 2,5-года.

Запись производится ежедневно, с 10 до 2-х часов дня и с 
5 до 8 часов вечера.

Адрес школы: г. Томск, улица Розы Люксембург, 8, телефон

Кинотеатр детского зрителя. 
«Юность атамана». Сеансы: 10, 
11-40, 1-20, 3. 4-40. Художествен
ный фильм «Утро». Сеансы: 6-20, 
8, 9-40.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Свидетель обви
нения». Сеансы; 9-20, 11-15, 1-10, 
3-05, 5, 6-55, 8-50, 10-45. Малый 
зал — «На дальних берегах». Сеан
сы: 12, 3-45, 5-25, 7-10, 8-55,
10-40. Для детей — «Таинствен
ная рука». Сеансы: 9-20, 10-40, 2.

Дом культуры ГРЭС-П— «Княж
на Мэри». Сеансы: 2, 4, 6.

Клуб железнодорожной станции 
Томск-П — «Воскресение» (вторая 
серия). Сеансы: 3-30, 5-40, 7-50,  
10.

Кафедра электрификации про
мышленных' предприятий Томского 
политехнического института прово
дит научно-техническую конферен
цию выпускников. В повестке дня: 
1. Автоматизация производствен

ных процессов. 2. Улучшение ка
чества подготовки молодых 
специалистов.

Конференция начинает работу 
11 мая, в 14 часов, в 93-й аудито
рии, 8-й корпус.

Приглашаются все выпускники 
кафедры.

Приемная комиссия Томского го
сударственного медицинского ин
ститута

проводит 13 МАЯ 1962 г. 
«ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ д в е р е й »
для желающих учиться в инсти
туте.

Сбор в главном корпусе к 10 
час. утра.

Томскому коммунальному тресту 
очистки требуются: кузнец, тракто
рист на бульдозер С-80, токари, 
автомеханик.

Обращаться: г. Томск, улица
Карташова, 47, телефон 48-16.

2 — 1

Научно-исследовательскому ин
ституту при Томском политехниче
ском институте требуются; стар
шие инженеры, инженеры: физики, 
электромеханики. радиотехники,
техники этих же специальностей, 
техники-вакуумщики, сантехники, 

инженер по технике безопасности, 
теплотехник, слесари 4 —6 разря
дов, крановщик, квалифицирован
ная чертежница, кочегар, уборщи
ца, дворник.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2-а, корпус 11, ком
ната 231. 4 — 2

Томскому совнархозу требу
ются: токари и ученики то
карей, слесари-ремонтники, меха, 
ник, наладчики токарных автома
тов, электросварщики, компрессор- 
щики, электромонтеры, намотчики, 
монтажники, настройщики, револь
верщики, контролеры, машинистка 
и подсобные рабочие.

Обращаться: г. Томск, Коларов- 
ский тракт, отдел кадров (оста
новка автобуса Л'Ь 1 «Новострой
ка»).

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Девчата». Сеансы: 4-15, 
6-10, 8-05, 10.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Четверг, 10 мая 

12.30. Фильм-концерт «Мы с 'Ук
раины». 18.30. Репортаж «Г ор од-  
селу». 18.40. Очерк «Братск за
жигает огни». 18.55. Герои Стенда
ля На экране. 20.10. К 40-летию 
пионерской организации. «Наши 
подарки». 20.25. Новелла «Доктор 
идет на футбол». 20.45. Телеви
зионные новости. 21.00. Кинокоме
дия «Новогодний пунш».

«Томгипротрансу» требуются: 
квалифицированные машинистки, 
шоферы, столяры, дворник, счет
чики. Принятые пользуются во 
время отпуска бесплатным желез
нодорожным билетом и обеспечи
ваются топливом на льготных ус
ловиях.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 20, отдел кадров.

Городской отдел коммунального 
хозяйства ставит в известность 
граждан г. Томска о том, что но
мерные знаки на моторные лод
ки, веломашины с моторчиками, 
выданные в 1961 году, действи
тельны до особого указания.

Горкомхоз.

Бондарно-тарному заводу требу
ются; столяры.сборщики, станочни
ки по дереву, токари по дереву, 
слесарь-сантехник, кочегары, элек
тромонтер.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 115, к директору.

2 - 1
Томской трикотажной фабрике 

требуются: кочегары, столяр, на
ладчики швейного и трикотажного 
оборудования, рабочие в цехи, 
грузчики и слесари.

Обращаться: г. Томск, переулок 
1905 года. 6.

2 — 1
Управлению «Лесснабсбыта» 

Томского совнархоза требуется 
машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица 
Мельничная. 13, отдел кадров.

Томскому мясокомбинату требу
ются: энергетик, инженер-строи
тель, опытный нормировщик, элек
трики, слесарй, каменщики, плот
ники, штукатуры, грузчики, двор, 
ники.

Обращаться: г. Томск, Ниж
ний луг, 4, отдел кадров.

2 — 1
Требуются: ученики в цехи, ин

женеры-конструкторы, грузчики, 
слесари-сантехники, электрики, 
подсобные рабочие, охранники, 
электрогазосварщик, прачка, сле
сари-монтажники.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе. 240, отдел кадров.

' 4 — 1

Томскому педагогическому ин
ституту требуется столяр (знаю
щий токарное дело по дереву) на 
должность учебного мастера.

Обращаться: г. Томск, улица Ки
евская, 60.

Совхозу «Петрово» требуются 
главный агроном, плановик-эконо
мист.

Квартирой обеспечиваются.
Обращаться: Томский район,

!^оркальцевский сельсовег, совхоз 
«Петрово». 2 — 1

К лубу, железно дорожной станции 
Томск-П требуются заведующий хо
зяйством и бухгалтер.

Обращаться, к директору с 9 до 
12 час,.дня.,и с 8 до 1.0 час. вечера.

Гр-н • Еремеев Аркадий Еремеевич* 
проживающий в Горьковской области* 
Воротынский район, воз-буждает дело 
о расторжении брака с грткой Ереме
евой Галиной Константиновной, про
живающей в г. Томске, улица Го
голя, 34.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-ка Репетунова Светлана Дмитри
евна, проживающая в г. Томске, пе
реулок Соляной. 16, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-ном Репе- 
туновым Владимиром Филипповичем* 
проживающим в г. Новосибирске.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-н Карамышев Александр Федо
рович, проживающий в г. Томске* 
улица Строевая. 1, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-кой Кара- 
мышевой Варварой Прокопьевной, 
проживающей в г. Томске, улица 
Пермская, 4.

Дело будет рассматриваться в 
Томском городском народном суде.
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